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Pide TEPJF a presidente
no llamar al voto

Proyecto le pide abstenerse de hacer manifestaciones político-electorales
Sumaría ya cuatro ‘mañaneras’ censuradas por llamar al voto para Morena

Van por la copa

Chivas y Tigres definen hoy al
campeón del futbol mexicano

AA cc uu ee rr dd aa nn
ee ll ee vv aa rr

tt ee cc hh oo   dd ee
dd ee uu dd aa

InternacionalEn Escena

SS ee   ll ll ee vv aa
‘‘ AA nn aa tt oo mm íí aa   dd ee

uu nn aa   cc aa íí dd aa ’’   
PP aa ll mm aa   dd ee   OO rr oo

YY  ppoorr  ffiinn
ssee  vvaa

VVuucceettiicchh

Ciudad de México. -                                    
El Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación (TEPJF )
votará un nuevo proyecto que ordena
eliminar extractos de la mañanera y
“vincular” al presidente Andrés
Manuel López Obrador para que se
abstenga de hacer manifestaciones
político electorales que vulneren los
principios constitucionales en la mate-
ria.

En esta ocasión se refieren a la con-
ferencia matutina del pasado 15 de
mayo, con lo que sumarían ya cuatro
mañaneras reconvenidas por la autori-
dad electoral, por contener posibles
afectaciones a las elecciones locales en
curso y de cara a la contienda de 2024.

Las anteriores resoluciones, por
parte del TEPJF, fueron en cuanto a las
conferencias de los días 9 y 11 de
mayo, mientras que de la del 24 de
mayo las medidas cautelares sí fueron
concedidas por el Instituto Nacional
Electoral (INE).

Este nuevo proyecto, elaborado por
el magistrado presidente Reyes
Rodríguez, pide al mandatario evite
“llamar a votar o no votar por determi-
nados partidos políticos, movimientos
electorales o personas, así como expre-
siones equivalentes”.

Igualmente, no usar recursos públi-
cos en propaganda con fines elec-

torales.
También vincula a instancias con la

consejería jurídica y la coordinación de
Comunicación Social de la presidencia
apegarse a estas medias cautelares,
específicamente en las mañaneras.

En caso de incumplir, se apercibe al
mandatario de que el INE podrá
ordenar a las concesionarias el cese de
los materiales referidos.

En el documento elaborado por el
equipo del magistrado presidente se le
da la razón al demandante (PAN)

respecto de la resolución, de esta
mañanera del 15 de mayo, toda vez que
no concedió las medidas la comisión de
quejas y denuncias del INE.

El proyecto afirma que la citada
comisión no hizo un estudio claro pro-
porcional y exhaustivo de los hechos
denunciados.

El estudio y resolución de fondo, es
decir, determinar si el Presidente
cometió infracciones electorales corre-
sponderá a la Sala Especializada del
TEPJF.

Ciudad de México/El Universal.-
El presidente de México, Andrés

Manuel López Obrador, presentó su
declaración patrimonial y de conflicto
de intereses en la que destaca que
desde el año pasado recibe 19 mil 310
pesos de la Pensión para Adultos
Mayores, un programa social creado
por su administración.

En el documento, que fue publicado
la noche del viernes en Declaranet, el
mandatario federal reportó un ingreso
neto anual de un millón 697 mil 81
pesos. Esta cifra es 68 mil pesos mayor
que la de su declaración del año pasa-
do, que fue de 628 mil 717 pesos.

A su ingreso anual debe sumarse lo
que recibió por la pensión para per-
sonas de la tercera edad, que fue de 19
mil 310 pesos, por lo que el presidente
López Obrador reportó un ingreso total
anual de un millón 716 mil 391.

Es la primera vez que el mandatario,
de 69 años, reporta recibir la pensión
de adultos mayores, que comenzó a
cobrar el año pasado, pese a que esta se

otorga a partir de los 65 años cumpli-
dos, por lo que pudo haber ingresado al
programa con anterioridad.

De acuerdo con la Secretaría del
Bienestar, la cantidad que se entregó
por pensión durante el 2022 fue de tres
mil 850 pesos bimestrales.

El mandatario indicó que posee dos
cuentas de nómina, una en Banorte y
otra en Afirme, además de una cuenta
de ahorro en el Banco del Bienestar,
institución cuya creación fue impulsa-
da por él, así como una cuenta de Afore
en Pensionissste.

López Obrador declaró que no
posee ningún inmueble, mueble,
vehículo, que no cuenta con tarjetas de
crédito, ni obtuvo rendimientos
financieros de ningún tipo. Cabe
destacar que esta declaración no pre-
senta los bienes muebles e inmuebles
que pueda tener en copropiedad.

Notificó como su domicilio la Plaza
de la Constitución, sin número, en la
alcaldía Cuauhtémoc, código postal
06060, en la Ciudad de México.

Ciudad de México/El Universal.-

El Partido Verde Ecologista de
México (PVEM) anunció este sábado
que declinará en Coahuila a favor de
Armando Guadiana, candidato de
Morena a la gubernatura del estado, a
una semana de las elecciones.

El anuncio fue hecho por Karen
Castrejón Trujillo, dirigente nacional
del PVEM, y Manuel Velasco, coordi-
nador de los senadores del partido,
quienes estuvieron acompañador por

Armando Guadiana; Mario Delgado,
líder nacional de Morena, y la secre-
taria general del partido, Citlalli
Hernández.

Castrejón aseguró que el PVEM
decidió mantener la unidad, razón por
la que apoyarán la candidatura de
Guadiana y dijo que seguirán trabajan-
do con Morena para la definición de los
candidatos a diputados federales y las
alcaldías para el 2024.

“Son momentos de definiciones en
nuestro país, en Coahuila lo que aquí

ocurra tendrá repercusión a nivel
nacional y hoy el Partido Verde ha
dicho ‘nosotros queremos seguir
haciendo historia, queremos seguir
apoyando la cuarta transformación’ y
hará un llamado a votar por Armando
Guadiana”, indicó Mario Delgado.

El presidente de Morena también
hizo un llamado a los diputados del
Partido Verde, así como candidatos que
quieran sumar mayoría en Morena, y
prometió promover su agenda ambien-
tal a nivel nacional.

Ciudad de México/El Universal.-
Ante las mayores tasas de interés,

las exportaciones de mercancías, las
remesas, el turismo y la confianza de
inversionistas extranjeros por las finan-
zas públicas sanas, el superpeso puede
tener su mejor año desde 2015.

Desde que comenzó 2023, el peso
mexicano acumula una apreciación
ante el dólar de 9.5% y es la divisa que
ha ganado mayor terreno de las 36 más
negociadas del planeta, según informa-
ción de la agencia Bloomberg.

La fortaleza de la moneda nacional
ha sorprendido a todos los partici-
pantes del mercado, cuyas expectativas
han tenido que actualizarse.

En diciembre pasado, las 30 institu-
ciones consultadas por Banamex
estimaban que el tipo de cambio termi-
naría este año en 20.75 pesos por dólar,
pero ahora esperan una paridad de 19
unidades.

En particular, el Banco Nacional de
México (Banamex) anticipa que el tipo
de cambio llegará a 18.80 pesos. De
cumplirse la expectativa, la moneda
mexicana tendrá su mejor año desde
2015, cuando terminó en 17.21.

Hay participantes incluso con mayor
optimismo, como el banco francés
BNP Paribas, cuya previsión apunta a
17.90 para el cierre de 2023. También
se encuentra el canadiense Scotiabank,

que anticipa 18.30, así como J.P.
Morgan, el banco de inversión más
grande de Estados Unidos, con una
estimación de 18.40 unidades.

En el otro extremo, como el más
pesimista, aparece el estadounidense
Morgan Stanley, con una previsión de
20 unidades, seguido del brasileño
Bradesco BBI, con 19.80 pesos.

Esta semana, el desempeño del mer-
cado cambiario reflejó el ajuste en las
expectativas sobre la política mone-
taria en Estados Unidos. Asimismo, los
inversionistas estuvieron pendientes a
las noticias acerca de las negociaciones

para elevar el techo de endeudamiento
y evitar un default en ese país, asimi-
laron cifras económicas mixtas e incor-
poraron comentarios de banqueros cen-
trales en diferentes latitudes, expli-
caron analistas de Banorte.

Después de haber marcado su nivel
más débil en 18 unidades el martes, el
peso ganó fuerza durante el resto de la
semana.

La paridad cerró el viernes en 17.63,
pero en Banorte ven posible que llegue
a los 17.30 la próxima semana, aunque
tampoco descartan una depreciación a
17.80 unidades.

Declina PVEM a favor de Guadiana

El PVEM decidió mantener la unidad

Presenta AMLO declaración
patrimonial; incluye pensión

El mandatario reportó un ingreso neto anual de un millón 697 mil 81 pesos

En caso de incumplir, se apercibe al mandatario de que el INE podrá ordenar
a las concesionarias el cese de los materiales referidos.

Superpeso tendrá su mejor año desde 2015

Desde que comenzó 2023, el peso mexicano acumula una apreciación ante
el dólar de 9.5%



e contaron que era
un excelente
portero, que pudo
haber llegado a ser
un guardameta pro-
fesional con los

Tigers. Sin embargo, el destino jugó
de otra manera. En aquel entonces,
solo era un joven que caminaba por las
jardineras  de la Facultad de Filosofía
y Letras. Soñaba con ser futbolista
profesional y terminar su licenciatura
en Lingüística Aplicada. Después de
casi 30 años, llegó la oportunidad. Su
momento se presentó en el auditorio
de Filosofía, donde muchas veces
había escuchado conferencias como
estudiante. Paco Treviño tomó protes-
ta como el director de su alma mater.

Al verlo en el escenario, levantando
su brazo para el juramento como
director frente al Rector Santos
Guzmán y los miembros de la junta de
gobierno de la universidad, pensé en
lo difícil que fue  llegar hasta ahí.
Aunque Paco ya llevaba más de 30
años frente a las aulas y contaba con
una gran preparación académica como
Doctor en Filosofía, no fue suficiente,
ya que había intentado en otras oca-
siones sin éxito. A veces, el destino o
el universo conspiran en contra de
nuestros sueños, o simplemente aún
no era su momento.

Su discurso, ya investido como
director, fue emotivo. Agradeció a
muchas personas que lo ayudaron a
llegar. Recordó cuando  por primera
dio clases en 1991 y realizó una breve
remembranza de la historia de la fac-
ultad. Hubo un momento en el que su
voz parecía quebrarse, pero respiró
profundamente y dirigió su mirada
hacia la primera fila donde se encon-
traban su esposa e hijas. Les dijo:
Gracias, ustedes son mi impulso, mi
todo.

No solamente su familia estaba pre-
sente en el auditorio, sino que también
estaba repleto de amigos, funcionarios
de gobierno como los alcaldes de San
Nicolás y de Escobedo; el ex gober-
nador Sócrates Rizzo, empresarios
como Don Pepe Maiz, colegas mae-
stros y  los estudiantes que habían
votado por él, quienes mostraban un
entusiasmo desbordante. Gracias a
esos jóvenes de la generación milenial
y centennial ganó cuatro a uno. Quizás
ellos  se identificaban porque  veían en
Paco,  al estudiante de ayer que había
recorrido los mismos pasillos y aulas.

Al final, cuando me disponía a mar-
charme, me encontré con Benito
Torres, un viejo amigo de ambos. Él
había sido compañero de Paco en la
misma generación,  y revivió  los
recuerdos del joven que soñaba con
ser portero, del estudiante  que dis-

frutaba de la escuela, los amigos y el
fútbol. De alguna manera, creo que el

destino le brinda a Paco, la oportu-
nidad de jugar defendiendo los colores
de la universidad, pero no como
portero, ahora  como  el director de la
Facultad de Filosofía y Letras.

a casa se construyó, como la
conocemos ahora, en 1945.
Su estructura, y la de todo
inmueble —los cimientos,
columnas y muros de carga
que confieren, a las edifica-

ciones, lo que el esqueleto aporta a una
persona— se caracteriza por ser un entra-
mado de elementos que la mantienen en
pie, calculada con precisión sobre la base
de un estudio de la dinámica del suelo
donde se ubica, además de otras condi-
ciones indispensables, pues su función es
soportar el peso de los espacios que con-
forman a esa residencia, no solo cuando
estén vacíos, sino incluyendo los enseres y
la cantidad de personas que albergará en el
futuro. Su diseño es fundamental.

A partir de esa fecha, y hasta el sol de
hoy (78 años), no ha sido modificada a
pesar de los grandes cambios que ha vivi-
do la casa a lo largo de este considerable
periodo. Desde el 45 hasta 1960, fue
habitada por el número de personas y los
utensilios que requerían cuando se fundó.
A partir de los años sesenta, pero sobre
todo durante la década de los setenta y ya
comenzado el decenio siguiente, recibió,
paulatina y después de forma intempesti-
va, a una multitud de habitantes adi-
cionales, y los muebles que llevaron consi-
go.

Sin cambiar o ajustar la estructura, se
construyeron más y más cuartos, varios
pisos añadidos a los originales (y no
fueron uno o dos, sino una gran cantidad:
la antigua casa pasó a ser un edificio); se
generaron nuevas áreas con techumbres
grandes que eran suelo para los que vivían
arriba, sin estimar el sobrepeso que se esto
implicaba, y el esfuerzo al que se sometía
a la estructura original. Los admin-
istradores aprobaron más y más espacios.

“Mira qué grande es ya nuestro edificio.
Es el proyecto ingenieril más importante
de la ciudad, la atalaya desde la que se
advierte antes que en otro lado el amanecer
y cuando atardece. Es faro e insignia del
país, el ampairesteit de estas latitudes.

En los años ochenta la vorágine de
expansión de sitios nuevos se detuvo un
poco, pero en los noventa retomó el crec-
imiento, hasta llegar a ser lo que es: un
mastodonte, sí, muy grande, que da cabida
a muchas personas con todo y sus roperos,
pero deforme, lleno de parches, apuntala-
do con abundantes polines: “vigas rectan-
gulares de madera que sustentan el entari-
mado de un piso, o que sostiene provision-
almente una estructura arquitectónica”
según dice la web.

Ha rebasado, y con mucho, la capacidad
de carga de la estructura, pero con esa cos-
tumbre de arreglar algo con un alambrito,
los gerentes en turno han conseguido —no
con alambritos, claro, sino con otros recur-
sos más robustos, aunque inadecuados—
mantener la morada. Ya se escuchan chirri-
dos y muchas paredes se cuartean; muros
de carga se han doblado y resisten de mila-
gro. Y para acabarla de amolar, el terreno
donde se sitúa suele, cada tanto, mecerse a
consecuencia de los sismos. Mala cosa,
¿verdad? Crecer así no es crecimiento: es
menester distinguir el desarrollo de la
obesidad.

Sustituya usted la casa por la UNAM y
a la estructura con la Ley Orgánica que a
mitad de los cuarenta se decidió que ten-
dría. Nomás un dato: en ese entonces había
10 mil personas inscritas. Hoy se acercan a
370 mil. ¿La misma estructura es la ade-
cuada ante semejantes cambios, y no sólo
en las magnitudes y diversidad de todo
tipo, sino en la complejidad de sus tareas?
¿Los órganos de decisión, y los espacios y
modos de participación de los universitar-
ios son pertinentes para la UNAM de hoy?
Considero que no, y urge atender el tema.
Lo dicho: aunque enorme, muy frágil.
Endeble.

a verdad no tiene tem-
peratura. Pareciera que
sí, porque a veces
quema o congela, pero
no. Tampoco tiene

ingredientes, aunque hay momentos
en los cuales uno siente que está hecha
de una poción venenosa que asfixia,
paraliza, indigna, enfurece, abrasa,
decepciona, entristece, desmotiva,
mata. Pero no, la verdad carece de tex-
tura, a pesar de que puede raspar,
herir, o también reconfortar, bal-
samear, acariciar, cobijar y estimular.
La verdad, en términos políticos y
electorales, sólo es transparente y
rotunda: está sustentada en hechos, en
datos duros.

Rumbo a los comicios del 2024, la
oposición no se entera de la verdad, no
capta los hechos. A poco más de un
año de la elección presidencial, yace
empantanada en la más profunda
indefinición.

No entiende que, una vez que pier-
da la próxima semana en el Estado de
México, habrá llegado a su penúltima
estación, su penúltima oportunidad
para crear una alternativa viable ante
los muchos matices oscuros que ha
representado el gobierno de Andrés
Manuel López Obrador. Salvo que
ocurra una sorpresa mayúscula que no
hayan registrado las casas encuestado-
ras, de mañana en ocho Morena
ganará ampliamente en territorio mex-
iquense (perderá Coahuila) y a partir
de ese instante, en el que la oposición
se sentirá todavía más vapuleada y
derrotada, las damas y caballeros
opositores tendrán muy poco tiempo

para conquistar la simpatía electoral
de la mayoría de los mexicanos.

Los panistas Santiago Creel y
Mauricio Vila y las panistas Lilly
Téllez y Xóchitl Gálvez; las priistas
Claudia Ruiz Massieu y Beatriz
Paredes y los priistas Enrique de la
Madrid y José Ángel Gurría; la MC
Patricia Mercado y los MC Luis
Donaldo Colosio Riojas, Enrique
Alfaro y Samuel García; todas ellas y
todos ellos (o alguien sorpresivo que
se sume) tienen hasta agosto, máximo
septiembre, para ponerse de acuerdo y
elegir un perfil convincente que pueda
enarbolar un proyecto centrista y lib-
eral que incluya las aspiraciones de
una sociedad muy diversa. Después
será muy tarde porque para esas
fechas la 4T ya ostentará su candi-
datura presidencial.

¿Quién debe ser la candidata o el
candidato presidencial opositor? No
sé, ni idea, pero si la oposición intenta
contrarrestar el conservadurismo pres-
idencial con otro extremo de derecha
se equivocará sonoramente: estará
excluyendo a la mayoría de los posi-
bles votantes que se sienten indepen-
dientes y hartos de la polarización.

A la oposición no le basta con ser
antilopezobradorista. Requiere ser
incluyente, ecuánime (que no es
antónimo de firme y contundente),
constructiva, veraz, y sobre todo,
propositiva. Si persiste en sus estri-
dentes arrebatos está condenada al fra-
caso porque evoca los encolerizados
exabruptos del Presidente. No se susti-
tuyen gritos con alaridos, salvo que
estés buscando afianzar tu propio voto
ultra, extremista. Tu voto duro, pues,

que en el caso de la oposición no llega
ni al 25% en cualquier careo que
hayan registrado hasta ahora las
encuestas.

Emular las iracundias del
Presidente no es el camino para cauti-
var a una mayoría ciudadana que en
2018 repudió una marca desprestigia-
da como la que cascabelea “PRI”, y
tampoco otra desnutrida que reza
“PAN”. Aquí se necesita algo de esen-
cia ciudadana que no se mire tricolor,
azul-pan, naranja-naranja-fosfo-fosfo,
ni mucho menos guinda. Piénsenle.

Los datos duros que sustentan los
dos párrafos previos aparecen en la
más reciente encuesta de EL UNI-
VERSAL, publicada el martes pasado,
que no solo midió el desempeño del
Presidente sino que escudriñó en la
ideología de los mexicanos, una nota
que provocadoramente fue cabeceada
así: “No le quitan ni una pluma a la
aprobación de AMLO”
(https://shorturl.at/iyEW0). Sintetizo
lo más importante:

1.- El trabajo del Presidente solo es
desaprobado por el 26% de la
población. 

2.- Únicamente el 32% cree que el
país va por mal o muy mal camino. 

3.- Nada más el 20% se siente
insatisfecho con la labor de AMLO
como Presidente. 

4.- Sólo el 16% se siente “perjudi-
cado” por algo que haya hecho el gob-
ierno de AMLO (el 58% se siente
“beneficiado”). 

5.- Y aquí viene lo peor para la
oposición: sólo el 21% se considera
antilopezobradorista y… ¡el 61% se
ubica como lopezobradorista!

Seis de cada diez mexicanos están
hipnotizados por AMLO, política-
mente enamorados de él. ¿Cómo se
compite contra eso, si sólo dos de cada
diez detestan al Presidente?

A la oposición ni de lejos le basta
con su antilopezobradorismo. Hoy, en
la fotografía electoral de este día, no le
alcanza rumbo a la elección presiden-
cial del 2024. Asimilen y remonten
eso, opositores, o sean vapuleados
dentro de un año.

Penúltima llamada.

BAJO FONDO

La encuesta de esta casa editorial
también exhibe las contradicciones o
las confusiones de los mexicanos.
Fíjese: cuando se les pregunta a los
encuestados cómo se consideran
políticamente, si liberales o conser-
vadores, la gran mayoría (56%) se
dice “liberal”, contra el 29% que se
cataloga como “conservador”. Bien,
uno se siente esperanzado durante
unos segundos, pero resulta que, al
ubicarse en las coordenadas ideológi-
cas, la mayoría, el 45%, se dice… de
“derecha”, y solo el 30% se declara de
“izquierda”.

Vaya, entonces en el México de la
4T si uno es liberal es de derecha, y si
uno es conservador, es de izquierda.

No cabe duda que, en cuanto a ide-
ologías se refiere, ver y escuchar las
mañaneras sí causa daños cognitivos.

TRASFONDO

La calma viene de los precipicios.

jp.becerra.acosta.m@gmail.com
Twitter: @jpbecerraacosta

iudad de México. – Hace
más de una década trabajé
en un diario con unidades
en Los Ángeles, Chicago y
Nueva York. En una de mis
asignaciones entrevisté a un

diplomático en San Diego, California y de
ahí manejé a la frontera con Tijuana. Quería
ver el oprobioso muro fronterizo, esa cica-
triz de hierro entre el punto donde un país
en desarrollo termina y la súper potencia
comienza.

Crucé la frontera a pie que solo me
requirió dar la vuelta a un pasamanos y
listo, ya estaba en México. No había ofi-
ciales de migración, controles, simplemente
pase usted y bienvenido.

Adelantemos el tiempo al momento en
que escribo estas líneas, ayer que llegué al
aeropuerto de Ciudad de México. La
novedad, dos líneas para pasar migración,
una para residentes de Norteamérica
quienes pueden usar una máquina automati-
zada que escanea pasaportes y toma fotos, y
la otra para “el resto del mundo”.

Lo que observé fue el incesante escruti-
nio que realizan los agentes migratorios,
flanqueados por marinos, especialmente a
personas y familias provenientes de

Sudamérica. ¿A qué viene? ¿Cuánto tiempo
se quedará? Muéstreme su boleto de regre-
so, y otros elementos que prueben que los
extranjeros dicen la verdad y que no inten-
tan usar México como pasillo de destino a
Estados Unidos y ahí solicitar asilo.

Los niños se arrastraban en el piso deses-
perados esperando que terminara el cues-
tionamiento a sus padres, algunos visitantes
visiblemente molestos aportaban pruebas
que les demandaban para asegurar que su
visita es con V de vuelta. Al menos en mi
experiencia, los venezolanos son de los que
la pasan peor con la migra mexicana.

A pesar de que esas preguntas y revi-
siones son comunes cuando alguien quiere
entrar a Estados Unidos, lo cierto es que los
incisivos agentes mexicanos ganan la
medalla de oro en busca de contradicciones
o inconsistencia para negar la entrada. En
los más de 25 años que llevo viajando fre-
cuentemente entre ambas naciones nunca
había sido testigo de filtros tan cerrados y
estrictos como ocurrió en CDMX.

México que históricamente tuvo una
política compasiva y de puertas abiertas con
los refugiados políticos ya no existe. Hoy la
directriz es evitar que los extranjeros
lleguen a Estados Unidos por nuestro terri-
torio, no vaya a ser que se moleste el señor
Biden. De lo contrario, la Unión Americana

pondría más atención a la regresión
democrática mexicana, al abuso y la ilegal-
idad que impera, al crimen organizado que
es empresa, gobierno y desgobierno en vas-
tas zonas del país.

Para que el Tío Sam nos deje hacer el
desastre doméstico hay que pararles el
problema migratorio, desplegar miles de
guardias nacionales para perseguir y deten-
er a los desesperados, estos refugiados
económicos en eterno movimiento para
lograr sobrevivir. Hay que hacer el trabajo
sucio al vecino pa' que no se meta y respete
la gloriosa soberanía nacional.

La retórica ramplona y barata de Palacio
Nacional se estrella en los hechos, con la
realidad. Y luego de tanta pose, infamias y
falsedades, en realidad, somos los mexi-
canos los que pagamos el muro fronterizo.
Porque todo este país es una barda, barri-
cadas que obstaculizan en puertos de entra-
da, persecuciones de migrantes en las fron-
teras, maltratos en las ciudades fronterizas
mexicanas y quizá hasta causar la muerte
como ocurrió en el crimen de Estado en
Ciudad Juárez, donde un centro de deten-
ción se convirtió en crematorio de 39
extranjeros.

Si bien nunca hubo perfección, México
paso de una enfoque humanista y compasi-
vo con la migración a ser el cuate del gar-
rote que a palos espanta y maltrata a extran-
jeros y migrantes. Hoy, México es el muro,
el muro que somos.

domingo 28 de mayo del  2023

Pegasus

El muro que somos

José Luis Galván Hernández
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Ciudad de México/El Universal.-

El canciller Marcelo Ebrard reiteró

que una vez que concluyan las elec-

ciones en los estados de México y

Coahuila, es decir el próximo 5 de

junio, presentará una propuesta para

realizar el proceso interno de selección

del candidato presidencial de Morena,

que al mismo tiempo, garantice la

unidad, sea transparente y permita la

participación de todos los militantes.

En rueda de prensa en Morelia fue

cuestionado sobre este tema y si fir-

maría un acuerdo con las demás cor-

cholatas presidenciales para aceptar los

resultados del proceso interno. Sin

embargo, evadió el tema y respondió:

“Bueno pues vi hoy en la mañana

Mario Delgado que andaba yo en

Coahuila y él dijo que después del día

5 se nos va a convocar, entonces ya que

nos convoque pues a ver qué es lo que

propone porque ahorita la verdad no

sabemos qué vaya a proponer”, apuntó.

Subrayó que el día 5 de junio pre-

sentará su propuesta método de elec-

ción interna del candidato de Morena,

ello para no entorpecer a los que están

en campaña.

En otros temas fue cuestionado

sobre cuál ha sido su reto más impor-

tante o con mayor dificultad como can-

ciller y expuso que “el obstáculo prin-

cipal que hemos tenido que superar son

las dificultades en los Estados Unidos,

porque hay un amplio sector de la

sociedad, la mitad que es bastante anti

México, cuando menos en su discur-

so”.

“Entonces esa ha sido la dificultad

número uno, pero hemos sorteado y lo

que debemos dar continuidad es ampli-

ar los consulados están y vamos a abrir

varios abrir ahora el de Oklahoma

vienen otro en New Jersey y les esta-

mos ampliando el presupuesto”, apun-

tó.

Ciudad de México/El Universal.-

Ricardo Monreal celebró la decli-

nación del Partido Verde Ecologista de

México en Coahuila, para sumarse al

candidato de Morena a la gubernatura

del estado, Armando Guadiana.

Sin embargo, consideró que “no es

suficiente” para ganar la contienda, por

lo que hizo un llamado a la dirigencia

del Partido del Trabajo para que deje a

un lado las aspiraciones personales,

prioricen la unidad del movimiento y

se sumen a Morena para lograr la alter-

nancia política en esa entidad, que ha

sido gobernada por un solo partido

durante casi cien años.

En un encuentro que sostuvo con

vecinos de Iztacalco, confió en que los

ciudadanos del Estado de México y

Coahuila respalden la alternancia

política, pues el partido que gobierna

en esas dos entidades cumplirá en el

poder más de cien años.

Dio a conocer que este sábado los

dirigentes del Partido Verde Ecologista

de México anunciaron su declinación

para respaldar al candidato de Morena,

Armando Guadiana.

“Pero no es suficiente, necesitamos

que el Partido del Trabajo también lo

haga. Ojalá y en estos cuatro días que

restan del proceso electoral, para

realizar actos proselitistas, pueda el PT

dejar a un lado la aspiración personal y

sumarse a la candidatura de Morena”,

para que se pueda obtener la victoria en

otro estado del norte del país.

“Por eso es muy importante hacer

un llamado desde aquí, desde

Iztacalco, a los dirigentes del Partido

del Trabajo, para que declinen en favor

de Armando Guadiana, candidato de

Morena a Gobernador en el estado de

Coahuila”, señaló.

Además, destacó la importancia de

que el movimiento esté unido, cohe-

sionado, y que la unidad sea la única

que conduzca a mantener la esperanza

para construir el Estado de bienestar

social que requiere el país.

Ciudad de México/El Universal.-

No hay que permitir que la inepti-
tud, la corrupción y la incapacidad
vestida con ropajes de una falsa trans-
formación, lleguen al gobierno del
Estado de México, dijo el dirigente
nacional del PRD, Jesús Zambrano
Grijalva.

Al acudir al cierre de campaña de la
abanderada de la alianza Va por
México a la gubernatura del Estado de
México, Alejandra del Moral, el diri-
gente perredista exhortó a los mex-
iquenses a salir a votar el próximo
domingo 4 de junio.

"Quien se quede en sus casas pen-
sando que con eso van a estar mejor las
cosas, se está equivocando", dijo.

Expresó que "no hay que abonar a la
tragedia nacional que ya estamos
viviendo, a toda esta podredumbre que
se encabeza desde Palacio Nacional.
Hay que detenerla".

Zambrano Grijalva calificó a Del
Moral como"una mujer valiente, una
mujer entregada, una mujer sensible a
las causas de la gente y conocedora de
los problemas y de las soluciones que
se requieren para el Estado de
México".

Ciudad de México/El Universal.-          

Activistas y senadores destacaron que
el diariamente en el país son secuestrados
o sustraídos ilegalmente alrededor de 14
menores de edad y en el 60 por ciento de
los casos los responsables son algunos de
los padres o exparejas, por lo que es nece-
sario fortalecer el marco legal para san-
cionar este tipo de delitos y agilizar
mecanismos como la Alerta Amber.

La activista y promotora de la llamada
“Ley Camila”, Cynthia Bravo Moore,
impulsora de la Ley Camila, refirió el
rescate a finales de abril de dos menores
que había sido sustraídas ilegalmente por
su padre y los mantenía encerradas e
incomunicadas.

En rueda de prensa en el Senado, dijo
que desafortunadamente este no es un
caso aislado porque diariamente se repor-
ta la desaparición de 14 niñas, niños y
adolescentes según la Red de los

Derechos de la Infancia en México, mien-
tras que en el caso de Estados Unidos,
Missing Children Center estima que el
60% de desapariciones infantiles se trata
de secuestros parentales cometidos por
padres o familias extendidas.

Dania Michelle Casillas Zea, dijo que
su expareja Germán “N” sustrajo ilegal-

mente a sus hijas menores Leonora y
Amelia, las cuales mantuvo escondidas
con el apoyo de familiares y que final-
mente con fallos del Tribunal de Justicia
de la Ciudad de México y la intervención
de la fiscalía capitalina y del secretario de
Seguridad Pública, Omar García
Harfuch, se lograron recuperar.

Ciudad de México/El Universal.-

Porfirio Muñoz Ledo celebró que la
oposición ha comenzado a organizarse
buscando un método de elección inter-
na con miras a un gobierno de coali-
ción.

“Me da mucho gusto que la oposi-
ción comience a echar andar un pro-
cedimiento que está en la ley hace muy
poco se reformó la ley para dar ampli-
tud, a propuesta del PRI por cierto,
para crear gobiernos de coalición,
frentes electorales.

“Es decir organizaciones políticas
más complejas como corresponde a
una sociedad más compleja más allá de
un autoritarismo primitivo, que ya
nadie lo quiere y nadie tiene esa
capacidad de imponerlo”, dice.

En entrevista telefónica, Muñoz
Ledo –padre de la Reforma del Estado-
adelanta que en tres meses habrá can-
didatos, con una oposición que puede
llegar a acuerdos y con Morena frente
al reto de conservar la unidad.

“Es más fácil que la oposición se
una en este momento, al que le será
difícil llegar a un acuerdo es al partido
mayoritario, ese es el tema”, menciona.

Señala que los acontecimientos
políticos recientes anuncian el estallido
del partido en el poder cuando menos
en sus pretensiones hegemónicas,
porque cada aspirante está buscando un
camino por la legalidad, cada vez está
más lejos la posibilidad de que un
grupo, corriente, o una persona se

impongan en la sucesión presidencial.
“A estas alturas yo no veo a López

Obrador como un fullero, con cartas
marcadas. Aunque quisiera no tiene
con qué hacerlo”.

Sobre el papel que tiene
Movimiento Ciudadano, Muñoz Ledo
dijo que como en un juego de cartas
pareciera que juega al “Joker” porque
está a la espera de cachar un candidato
de otro partido.

“Está a la pesca de un candidato,

cada quien tiene su juego político creo
que le gustaría tomar un candidato de
otro partido o si tuviera uno propio ya
lo hubiera presentado a no ser que lo
tuviera tan escondido o que fuera irrel-
evante.

“Si tuviera un candidato propio MC
ya lo hubiera presentado. Pienso que
está cachando a un candidato de otro
partido, ya se los ofreció el PAN ir con
ellos, tratan de jugar como el Joker en
la baraja”.

Desaparecen 14 menores al día en México

Activistas y senadores destacaron que en el 60% de casos los responsables
son los padres

Evade Ebrard hablar del
pacto con "corcholatas" 

El canciller reiteró que el próximo 5
de junio entregará su propuesta
para ser candidato presidencial

Presentará una propuesta para realizar el proceso interno de selección del
candidato presidencial de Morena, que garantice la unidad y sea transpar-
ente 

PT debería sumarse
a Morena: Monreal

Considera que el Partido del Trabajo debe dejar de lado las aspiraciones
personales y propiciar la unidad en ese estado

En Edomex "vamos a empezar 
a cavar la tumba de Morena"

El dirigente nacional del PRD acudió al cierre de campaña de la abanderada
de la alianza Va por México, Alejandra del Moral

Celebra Muñoz Ledo que oposición
busque método de elección interna

Adelanta el político que en tres meses habrá candidatos, con una oposición
que puede llegar a acuerdos
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Ciudad de México/El Universal.-
Las candidatas a la gubernatura del

Estado de México, Alejandra del Moral
Vela por la coalición Va por el Estado
de México y Delfina Gómez Álvarez,
de Juntos Hacemos Historia, concluyen
el 31 de mayo sus campañas elec-
torales, tras 59 días en que las aspi-
rantes a gobernadora recorrieron los
125 municipios. Ambas llevar a cabo
cierres regionales y se prevé que con-
cluyan en Texcoco y Toluca.

Se prevé que el domingo la acom-
pañen la jefa de gobierno Claudia
Sheinbaum Pardo, los dirigentes de los
partidos de Morena estatal y federal,
Martha Guerrero y Mario Delgado, del
PVEM Estatal y federal, José
Couttolenc Buentello y Karen
Castrejón Trujillo, además del PT,
Oscar González, el delegado especial
de la campaña de Delfina Gómez,
Higinio Martínez. Además, de diputa-
dos locales, federales, alcaldes, regi-
dores, síndicos y otros.

En el caso de la maestra Delfina
Gómez Álvarez, el coordinador de
campaña informó que se prevé este
domingo a las 11 de la mañana en
Toluca un evento masivo y por la tarde,
a las 16:00 horas, en el municipio de
Valle de Chalco.

Para el miércoles 31, por la mañana
asistirá al municipio de Jilotepec, en el

norte del estado, por la tarde habrá
"pachanga y apapacho en casa, obvio
ya saben en donde, en Texcoco, a las
17:00 horas”, dijo en conferencia de

prensa realizada en Toluca.
Horacio Duarte el, coordinador de

campaña destacó que en el penúltimo
día de las campañas electorales,

Delfina Gómez estará terminando de
visitar los 125 municipios del Estado
de México, ayer acudió a la zona sur, el
lunes irá a la zona metropolitana y el

martes finalizará sus recorridos en
Capulhuac y Xalatlaco.

ALEJANDRA DEL MORAL
CERRARÁ EN TEXCOCO Y

TOLUCA
En tanto, por parte del equipo de

campaña de la candidata de la alianza
"Va por México", conformada por
PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza habrá
tres cierres regionales a partir del
viernes y el magno final será el domin-
go por la mañana en Toluca.

Los eventos de Del Moral se lle-
varán a cabo en Izcalli, Nezahualcóyotl
y Toluca, en tanto el lunes, martes y
miércoles de la próxima semana. según
se ha dado a conocer, seguirá teniendo
actividades.

Para el domingo en la mañana está
programado el cierre de campaña en
Toluca, la capital mexiquense

Se prevé que estén presentes todos
los gobernadores del PRI, PAN,
además de dirigentes del PRD Jesús
Zambrano, Omar Ortega, del PAN
Marko Cortés y Anuar Azar, los diputa-
dos federales y locales, Eric Sevilla del
PRI y Alito Moreno, apoyando a la que
esperan, sea la próxima gobernadora
mexiquense.

La meta es que en cada uno de los
cierres logren concentrar masivos, asis-
tan por lo menos entre 20 o 30 mil per-
sonas.

Saltillo, Coahuila/El Universal.-
El candidato a la gubernatura de

Coahuila, Lenin Pérez Rivera aseguró
que no declinará y que “nadie se va a
rajar”, después del anuncio de la diri-
gencia nacional del Partido Verde
Ecologista de México (PVEM) de
darle la espalda y apoyar la candidatu-
ra de Armando Guadiana de Morena.

En un video subido a sus redes
sociales, Lenin Pérez criticó que este
día la dirigencia nacional del Partido
Verde decidió pronunciarse a favor de
la candidatura de Guadiana, alguien al
que, dijo, está alejado de la ideología
del Partido Verde y de la Unidad
Democrática de Coahuila.

Mencionó que la dirigencia nacional
del Partido Verde tomó la decisión en
un “desconocimiento total de lo que
pasa en Coahuila y sin consultarlo con
su militancia”.

Señaló a Guadiana de ir en picada y
de recurrir a las más “bajas y viejas”
prácticas priistas.

“Personas ajenas a Coahuila con una
profunda ignorancia de lo que aquí
sucede, quisieron venir a decirnos lo

que debemos hacer. Creen que los ciu-
dadanos son fichas que se pueden
mover a su antojo. Vamos a demostrar
que no es así”, comentó el candidato
Lenin Pérez.

Dijo que está decisión fue tomada
por “unos cuantos” que antepusieron
sus intereses y no los intereses de los
coahuilenses. Y aseguró que tomaron
la decisión porque los condicionaron a
no ir juntos en el 2024.

“Nadie de la Ciudad de México nos
va a venir a decir lo que tenemos que
hacer”, expresó y aseguró que tiene el
apoyo de los liderazgos y militantes del
Verde y la UDC.

Pérez Rivera afirmó que estas prác-
ticas no le asustan ni intimidan, sino
que lo fortalecen y convencen que
Coahuila necesita un cambio.

“No me asustan estas adversidades.
Siempre me he enfrentado al sistema y
les he ganado. No soy nuevo en esto,
no me van a doblar. No voy a declinar
por más circo, maroma y teatro, su can-
didato no va a ganar porque no repre-
senta el cambio que buscan los
coahuilenses”, declaró.

Saltillo, Coahuila/El Universal.-
Manolo Jiménez Salinas, candidato

de la Alianza Ciudadana por la
Seguridad, tuvo su cierre de campaña
en La Laguna, donde aseguró que el
próximo 4 de junio “inundarán” las
urnas para seguir defendiendo la tierra
coahuilense.

Jiménez Salinas destacó que el
“gran frente” ciudadano ganará para
continuar con el desarrollo de la región
y de Coahuila.

Resaltó que durante su gobierno la
región Laguna llegará al siguiente nivel
con grandes obras de infraestructura
social, desarrollo económico y calidad
de vida para todas las familias.

El candidato de la coalición PRI-
PAN-PRD pidió el apoyo de la gente
para conformar el gobierno más ciu-
dadano, donde se lleve a cada rincón
los programas, obras y acciones para la
gente.

En su gira, Jiménez Salinas se
reunió con integrantes de la comunidad

universitaria de la región Laguna, en
donde destacó los programas y proyec-
tos que realizará durante su gobierno
en conjunto con las universidades
públicas y privadas, así como miem-
bros de la sociedad civil organizada.

También se reunió con trabajadoras
y trabajadores afiliados a la CTM, con
quienes refrendó su compromiso de
mantener el estado de derecho, la atrac-
ción de más inversiones y la gen-
eración de empleos.

Saltillo, Coahuila/El Universal.-

El canciller Marcelo Ebrard, la
única corcholata presidencial que no
había acudido a Coahuila, este sábado
se hizo presente en la campaña de
Armando Guadiana, donde destacó el
“reencuentro en Saltilllo” y “fue una
gran ocasión para volver a ver mis
compañeros de Morena en Coahuila”.

Al rescate de la campaña de
Guadiana, quien se mantiene aún abajo
en las encuestas del candidato de la
alianza opositora, Manolo Jiménez,
acudieron también este sábado el gob-
ernador de Hidalgo, Julio Menchaca; el
senador del PVEM y Manuel Velazco
Coello, quien anunció que esa fuerza
política declinaría a favor de Guadiana,
entre otros invitados.

Al respecto, presidente nacional de
Morena, Mario Delgado, exhortó a
todos los coahuilenses que quieran un
cambio en su estado a que, sin importar
en qué partido militen, este 4 se junio
se unan y voten por Armando Guadiana

porque solo juntos, dijo, podrán evitar
que se cumplan cien años de priismo y
con ello, continúen los malos gobier-
nos.

De igual manera, Delgado agradeció
el respaldo que diversos liderazgos de

la Cuarta Transformación como
Marcelo Ebrard, Julio Menchaca,
Manuel Velazco, Karen Castrejón,
entre otros, están dando de manera acti-
va, a la campaña de Armando
Guadiana.

Ciudad de México/El Universal.-
Organizaciones de derechos

humanos exigieron al gobierno y a las
autoridades correspondientes que inter-
vengan de manera urgente para frenar
la violencia y "el terror"que se viven en
la región fronteriza de Chiapas.

Agrupaciones como la Red Nacional
de Organismos Civiles de Derechos
Humanos Todos los Derechos para
Todas y Todos (Red TDT), la Mesa de
Coordinación Transfronteriza
Migraciones y Género
Guatemala–México (MTMG) y el
Colectivo de Monitoreo Frontera Sur,
alertaron que es particularmente grave
lo que ocurre en los municipios de
Frontera Comalapa, Chicomuselo, La
Trinitaria y Amatenango de la Frontera.

En esas zonas, refirieron en un
comunicado, "hay comunidades
enteras incomunicadas" por bloqueos
de carreteras y caminos, suspensión de
clases en las escuelas, cortes de luz
eléctrica "que incomunican a la
población", quema de vehículos, insta-
lación de una narcomanta y
enfrentamientos armados.

Esas poblaciones padecen además,
amenazas de allanamiento de morada
para revisión de teléfonos celulares,

secuestros, reclutamiento forzado de
hombres "para integrarlos a sus filas y
muerte a quienes oponen alguna

resistencia”.
Las ONGs señalaron que los con-

flictos por "el control territorial entre
diferentes grupos del crimen organiza-
do" en la frontera de Chiapas, que lle-
van dos años, trajeron "consecuencias
devastadoras" para los pobladores.

Enlistaron que esas consecuencias
son: robos, extorsiones, levantamiento
de puestos de comercio y despojo de
otros medios de vida, secuestros,
desapariciones forzadas, reclutamiento
forzado, amenazas de muerte,
desplazamiento forzado, feminicidios y
asesinatos.

Esa agresiones, se han convertido
ahora en parte de la cotidianidad comu-
nitaria," viviendo el terror como
mecanismo de control de la población y
de sus territorios, por parte de estos
grupos delictivos”.

Las organizaciones de derechos hu-
manos demandaron ante esa realidad de
"violencia de grupos del crimen organi-
zado”que se garantice la seguridad e
integridad de la población de Frontera
Comalapa, Chicomuselo, Amatenango
de la Frontera y La Trinitaria.

Contextualizaron "la agresión física
y el secuestro” que padeció en
Chicomuselo el jueves, durante varias
horas, el defensor Milton Morales
Zunún, quién fue encontrado vivo.

El Movimiento Social por la Tierra
(MST), al que pertenece el activista
señaló que éste fue privado de su liber-
tad por un grupo armado cuando tran-
sitaba entre Frontera Comalapa y
Chicomuselo.

Ese día, recordó, Morales Zunún
buscaba una ruta para salir a Tuxtla
Gutiérrez por la carretera de La
Concordia, debido al cierre de la car-
retera fronteriza que deriva "de la vio-
lencia de los grupos criminales que han
colapsado esa región”.

Con anterioridad "Milton había sido
presionado y amenazado" a mediados
de 2022, por ese grupo delincuencial
para que dejara de oponerse a la
operación de las mineras en la región

La privación de la libertad de Milton
se suma a la agresión a Isabel Recinos
Trigueros "a quien secuestraron, tortu-
raron y dejaron gravemente lesionado"
el 30 de diciembre.

Alistan cierres de campaña
Delfina Gómez y Alejandra del Moral concluyen 

el 31 de mayo  59 días de campaña electoral, en la
cual recorrieron los 125 municipios del estado que

buscan gobernar

Ambas candidatas esperan tener unos cierres masivos

ONGs denuncian "violencia y terror" en frontera de Chiapas

Comunidades enteras incomunicadas por bloqueos de carreteras y
caminos, quema de vehículos y enfrentamientos armados

Asegura Lenin Pérez
que no declinará

El candidato aseguró que “nadie se va a rajar”,  tras el anuncio del PVEM de
darle la espalda y apoyar la candidatura de Armando Guadiana de Morena

Llama Jiménez a ‘inundar’ las urnas

Jiménez Salinas destacó que el “gran frente” ciudadano ganará para con-
tinuar con el desarrollo de la región y de Coahuila

Ebrard acude a respaldar a Guadiana 

El canciller era la única corcholata presidencial que no había acudido a
Coahuila
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Washington / Especial                                                   

El mandatario estadounidense
Joe Biden y el presidente de la
Cámara de Representantes,
Kevin McCarthy, alcanzaron el
sábado un “acuerdo en princi-
pio” para elevar el límite legal
de deuda del país mientras se
apresuraban a concretar un
pacto y evitar una mora federal
potencialmente desastrosa.

Sin embargo, el acuerdo
plantea el riesgo de provocar el
rechazo de los demócratas y los
republicanos por las concesio-
nes hechas para alcanzarlo. 

Los negociadores aceptaron
algunas de las exigencias republi-
canas de aumentar los requisitos
laborales para los beneficiarios
de los cupones de alimentos, que
habían provocado la indignación
de los demócratas de la Cámara
de Representantes.

Se necesitará el apoyo de

ambos partidos para obtener la
aprobación del Congreso la pró-
xima semana antes de la fecha
límite del 5 de junio.

El demócrata Biden y el repu-
blicano McCarthy alcanzaron el
acuerdo luego de que los dos
hablaron por teléfono horas antes
el sábado, de acuerdo con decla-
raciones McCarthy. El país y el
mundo habían estado al pendien-
te y a la espera de una resolución
a un enfrentamiento político que
amenazaba a la economía de
Estados Unidos y del mundo.

“El acuerdo representa con-
cesiones, lo que significa que no
todo el mundo obtiene lo que
quiere”, dijo Biden en un comu-
nicado difundido la noche del
sábado. “Esa es la responsabili-
dad de gobernar”.

Biden se refirió al acuerdo
como “buenas noticias para el
pueblo estadounidense, porque
evita lo que habría sido un

impago catastrófico y habría
conducido a una recesión eco-
nómica, el retiro de cuentas
devastadas y la pérdida de
millones de empleos”.

En breves declaraciones en el

Capitolio, McCarthy dijo que
“aún tenemos mucho por hacer”.

Pero el legislador añadió:
“Creo que este acuerdo en prin-
cipio es digno del pueblo esta-
dounidense”.

Con el marco de un acuerdo,
el paquete legislativo podría
redactarse y compartirse con los
legisladores a tiempo para las
votaciones a principios de la
próxima semana en la Cámara
de Representantes y posterior-
mente en el Senado.

Una de las piezas más impor-
tantes es un acuerdo presupues-
tario de dos años que manten-
dría el gasto estable para 2024 e
impondría límites para 2025 a
cambio de elevar el límite de
deuda durante dos años, empu-
jando la volátil cuestión política
más allá de las próximas elec-
ciones presidenciales.

El acuerdo limitaría el acce-
so a los cupones de alimentos a
los adultos sanos hasta los 54
años, pero Biden consiguió
exenciones para los veteranos
y los indigentes.

Las dos partes también habí-
an llegado a un ambicioso

acuerdo sobre una revisión de
los permisos federales para
facilitar el desarrollo de pro-
yectos energéticos y líneas de
transmisión. En su lugar, el
acuerdo introduce cambios en
la Ley Política Ambiental
Nacional, que designará “una
única agencia principal” para
el desarrollo de revisiones eco-
nómicas, con la esperanza de
agilizar el proceso.

El acuerdo se produjo des-
pués de que la secretaria del
Tesoro, Janet Yellen, dijera al
Congreso que Estados Unidos
podría incumplir sus obligacio-
nes de deuda el 5 de junio -cua-
tro días más tarde de lo estima-
do anteriormente- si los legisla-
dores no actuaban a tiempo para
elevar el límite de la deuda fede-
ral. La ampliación de la fecha
límite dio a las dos partes un
poco más de tiempo en su lucha
por llegar a un acuerdo.

El pacto todavía tiene que ser aprobada en el Congreso.

Austin, Texas / Especial                                                

La Cámara de Representantes de
Texas, liderada por el Partido
Republicano, llevó el sábado al
fiscal general del estado Ken
Paxton a juicio político por car-
gos que incluyen sobornos y
abuso de la confianza pública, un
revés histórico y repentino para
un colega republicano que ascen-
dió hasta convertirse en una
estrella del movimiento legal
conservador a pesar de años de
escándalos y supuestos delitos.

La votación da pie a una sus-
pensión inmediata de Paxton a
su cargo hasta que se dé a cono-
cer el resultado del juicio en el
Senado del estado, y le otorga al
gobernador, el republicano Greg
Abbott, la facultad para desig-
nar a alguien más para desem-
peñarse de forma interina como
el principal abogado de Texas.

La votación de 121 a favor y
23 en contra representa una caída
abrupta para uno de los comba-
tientes jurídicos más reconocidos
del Partido Republicano, quien
en 2020 solicitó a la Corte
Suprema que revirtiera el triunfo
electoral del presidente Joe Biden
sobre Donald Trump. También
convierte a Paxton en apenas el
tercer funcionario en ser llevado
a juicio político en los casi 200
años de historia de Texas.

Paxton, de 60 años, criticó la
medida momentos después de
que varios de sus compañeros
republicanos votaron a favor de

someterlo a un juicio político, y
su oficina se refirió a reportes
internos que no encontraron
irregularidad alguna.

“El horrendo espectáculo de
este día en la Cámara de
Representantes de Texas confir-
mó que el escandaloso complot
de destitución en mi contra
nunca tuvo la intención de ser
justo o imparcial”, dijo Paxton.
“Desde el principio fue una
farsa con motivos políticos”.

El FBI ha estado investigan-
do a Paxton durante años por
acusaciones de que utilizó su
cargo para ayudar a un donante
y fue acusado por separado de
cargos de fraude de valores en

2015, aunque aún no ha sido
juzgado. Su partido se mantuvo
en silencio durante mucho tiem-
po en relación a las acusaciones,
pero eso cambió esta semana
cuando 60 republicanos, inclui-
do el presidente de la Cámara de
Representantes de Texas, Dade
Phelan, votaron a favor de
someterlo a un juicio político.

“Ninguna persona debería
estar por encima de la ley, y
menos aún el máximo responsa-
ble de la ley en el estado de
Texas”, dijo en su discurso de
apertura el representante David
Spiller, miembro republicano de
la comisión que investigó a
Paxton. Otro representante repu-

blicano integrante del panel,
Charlie Geren, dijo sin entrar en
detalles que antes de la votación
Paxton se comunicó con algunos
legisladores y los amenazó con
“consecuencias” políticas.

Los legisladores que están del
lado de Paxton intentaron desa-
creditar la investigación, seña-
lando que fueron investigadores
contratados, y no los miembros
del panel, los que entrevistaron a
los testigos. También dijeron que
varios de los investigadores
habían votado en las primarias
demócratas, manchando el pro-
ceso de juicio político, y que
tuvieron muy poco tiempo para
revisar la evidencia.

Ken Paxton es acusado de sobornos y abuso de confianza pública.

Especial                                              

La policía de Nicaragua anunció
el sábado que lleva a cabo una
investigación a la Iglesia católi-
ca local por supuestos actos ilí-
citos, “como parte de una red de
lavado de dinero” en el país,
donde tres sacerdotes han sido
detenidos en los últimos días.

La Policía Nacional señaló
en un comunicado que confirmó
el hallazgo de “centenares de
miles de dólares escondidos en
bolsas” en diversas diócesis
católicas del país, y que investi-
ga supuestos “movimientos
delictivos con fondos que ingre-
saron ilegalmente al país”.

Según el informe, la Fiscalía
General de la República, la
Superintendencia de Bancos y
la Unidad de Análisis
Financiero de la Policía han rea-
lizado investigaciones para
“ubicar y cancelar los actos ilí-
citos cometidos por personas
vinculadas a las diócesis”, las
cuales no fueron identificadas.

Durante las investigaciones
se “confirmó la sustracción ile-
gal de recursos de cuentas ban-
carias que se había ordenado
por ley congelar”, así como
“otros ilícitos que todavía están
siendo investigados como parte
de una red de lavado de dinero
que se ha descubierto en dióce-
sis de distintos departamentos”
del país, señaló el comunicado.

Además, la policía “inició
investigaciones que llevaron al
hallazgo de centenares de miles
de dólares, escondidos en bol-
sas ubicadas en instalaciones
pertenecientes a diócesis del
país”, agregó.

Además se confirmaron
movimientos delictivos de fon-
dos que han ingresado de forma
irregular al país, añadieron las
autoridades, dando pie a proce-
sos por todos estos delitos.

La Superintendencia de
Bancos pidió a la Conferencia
Episcopal de Nicaragua y al car-
denal Leopoldo Brenes, arzobis-
po de Managua, que presenten

los documentos que demuestren
“los movimientos de las cuentas
bancarias de las diócesis”, y
demostrar que se apegan a las
leyes nacionales y evitar los actos
ilícitos que se han estado come-
tiendo, destacó la policía.

El gobierno del presidente
Daniel Ortega mantiene una con-
frontación con la Iglesia católica,
a la que acusa de haber apoyado
las protestas de 2018. En febrero
pasado condenó a 26 años de pri-
sión al obispo de Matagalpa,
monseñor Rolando Álvarez.

Fiscal general de Texas será llevado a juicio

Ciudad del Vaticano / Especial                                                    

El papa Francisco reanudó el
sábado su agenda normal de acti-
vidades después de experimentar
una fiebre que le hizo cancelar
sus reuniones la víspera.

El pontífice mantuvo varios
encuentros privados, entre ellos
con visitantes de la Universidad
de Georgetown, que asistían a
una conferencia organizada por
una revista jesuita. Según
Noticias del Vaticano, varios
poetas, escritores y directores
de cine de todo el mundo asis-
tieron a la conferencia, incluido
el director Martin Scorsese 
y su familia.

Posteriormente, Francisco

fue visto en un video mientras
arribaba a los estudios de la
emisora estatal RAI para grabar
una entrevista, sonriendo a sus
simpatizantes en el exterior.

La confirmación de que el
pontífice de 86 años sufría una
fiebre generó temores por su
salud. En marzo fue trasladado
de emergencia a un hospital
donde se le diagnosticó bron-
quitis aguda. Recibió trata-
miento con antibióticos por vía
intravenosa y se le dio el alta a
los tres días.

La Santa Sede ha confirmado
que Francisco presidirá la misa
de Pentecostés el domingo y
recibirá al presidente italiano
Sergio Mattarella el lunes.

Señalan que medida del

gobierno de Daniel Ortega 

es para congelar sus bienes.

Acusa Nicaragua a 
iglesia de ‘lavado’

Biden y McCarthy acuerdan elevar el techo de deuda

Reanuda papa actividades
tras enfermar de fiebre

El líder católico mantuvo encuentros privados.

Especial                                                    

El presidente de Turquía, Recep
Tayyip Erdogan, y su gran rival
opositor, Kemal Kiliçdaroglu,
han llamado al electorado a par-
ticipar en la segunda vuelta de
las elecciones presidenciales
que enfrentan de nuevo a ambos
este próximo domingo, con el
mandato del país en juego ya de
manera definitiva.

Erdogan ha cerrado la cam-
paña con una visita al mausoleo
donde descansan los restos mor-

tales del ejecutado primer
ministro turco Adnan Menderes,
derrocado en 1960 en un golpe
militar. Allí, el presidente pidió
a sus partidarios que depositen
su voto “desde primera hora de
la mañana” para garantizar “un
triunfo histórico”.

Kiliçdaroglu, en Ankara, ha
pedido a sus seguidores y a
“aquellos que aman su tierra”
que “protejan las urnas” ante un
posible fraude electoral.

Erdogan, que lleva dos déca-
das al frente de la política turca -

-primero como primer ministro y
después como presidente--, obtu-
vo en la primera vuelta más de
27,1 millones de votos, lo que
supuso el 49,52 por ciento de las
papeletas, apenas días después
de dejar caer que podría trabajar
para enmendar la Constitución y
quitar el requisito de hacerse con
más de la mitad de los votos para
ser declarado vencedor, en un
momento en el que los sondeos
apuntaban a una carrera muy
apretada entre ambos candidatos.

Kiliçdaroglu, que se presen-
tó a las elecciones con el apoyo
de la Mesa de Seis y del pro-
kurdo Partido Democrático de
los Pueblos (HDP) -que optó en
un primer momento por no pre-
sentar candidato y posterior-
mente por pedir el voto para el
líder del Partido Republicano
del Pueblo (CHP)-, ha intentado
arañar votos entre los sectores
nacionalistas turcos para reba-
sar a Erdogan.

Así, durante los últimos días
ha endurecido su discurso con-
tra la migración y los refugia-
dos, a los que ha trasladado al
foco del debate político.

Los turcos saldrán a votar hoy por segunda ocasión entre el

actual presidente recep Erdogan y su rival Kemal Kiliçdaroglu.

Se alista Turquía para segunda vuelta
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Alma Torres Torres                                 

Ante la negativa del gobernador Samuel
García Sepúlveda, de entregarles los re-
cursos de dos fondos para los municipios y
preocupados porque se utilicen de manera
electoral, los alcaldes que integran Pacto
por Nuevo León presentarán sus denuncias
la próxima semana.

Daniel Carrillo, alcalde de San Nicolás,
señaló que hay una ley que se ha incum-
plido, por la falta de entrega de los recursos
del Fondo Municipal y Fondo de Desarro-
llo municipal, por lo que presentarán de-
nuncias individuales los 28 alcaldes que
integran el pacto.

Destacó que están elaborando un análi-
sis del adeudo, con los intereses de acuerdo
al Código Fiscal, a fin de poner una cifra
exacta de lo que el Gobierno del Estado les
adeuda, donde destaca el 40 por ciento del
Fondo Municipal, más lo que salga hasta
el 16 de junio.

“Hacer este llamado a que cumpla la
ley, es solo lo que pedimos, no estamos
discutiendo absolutamente nada más, más
que cumpla la ley”, dijo.

“Estamos elaborando el análisis de cada
uno de los municipios, para sacar exacta-
mente de manera puntual cuanto es el
adeudo preciso con los intereses que se
deben, porque hay un señalamiento, que

ante un adeudo también se cobran intereses
de acuerdo al Código Fiscal”.

“Yo creo que una semana, para tener el
remanente de los recursos que están pen-
dientes de todos los municipios”.

La alcaldesa de Guadalupe, Cristina
Díaz, señaló que les preocupa la desigual-
dad que se maneja con la entrega de los re-
cursos, ya que se tienen reglas de operación
las cuales se deben aplicar, para empezar a
trabajar, porque tienen necesidades.

“Hablamos de la desigualdad del trato
que estamos recibiendo por parte del Go-
bierno del Estado, aquellos municipios que
son del color del Gobernador, pues sabe-
mos que les va muy bien, no bien, sino
muy bien y nosotros pues estamos cuesta
arriba”.

“Pero sin duda, no nos desanimamos de
que vamos a sacar adelante, porque todo
esté recursos que está en el fondo es para
una población del 65 por ciento de nuestro
estado con 28 municipios y son obras de
infraestructura, obras necesarias”.

Lo anterior, se dio a conocer en el
arranque de El Mercado “Consume
Nuevo León” que busca impulsar a los
pequeños productores de municipios
que integran el Pacto Nuevo León, en
donde participaron los alcaldes David
de la Peña de Santiago y Francisco Tre-
viño de Juárez.

Alma Torres Torres

Jorge Maldonado Díaz                              

De “desafortunadas e inoportunas”

calificó el alcalde de Apodaca, César

Garza Villarreal, las declaraciones del

gobernador, Samuel García, quien acusa

a los alcaldes del PRIAN de desviar los

recursos municipales hacia las eleccio-

nes del Estado de Coahuila.

“Perdón por interrumpir su fin de se-

mana, pero ante una declaración tal, no

podía mantenerme callado… a mis ciu-

dadanos me debo y a ellos dirijo esta

aclaración”, dijo.

“Es falso que haya recursos de los

municipios de Nuevo León en la elec-

ción de Coahuila, que dicho sea de paso,

ganará por amplio margen el candidato

de nuestra coalición”, añadió el alcalde

de Apodaca.

Garza Villarreal advirtió que con el

resto de los presidentes municipales afec-

tados por la decisión del Ejecutivo Esta-

tal,  seguirán defendiendo los recursos,

que el Poder Legislativo les otorgó y que

le corresponden a sus municipios.

QUE LO COMPRUEBE
Los dirigentes estatales del PRI y del

PAN coincidieron en señalar que si el

gobernador Samuel García tiene prue-

bas de que los alcaldes quieren los re-

cursos del Fondo Metropolitano para las

campañas en el estado de Coahuila que

lo compruebe.

José Luis Garza Ochoa, líder de los

priistas en el estado de Nuevo León,

censuró la afirmación del mandatario

estatal.

“Es una vergüenza el actuar del go-

bernador, sin duda ya le llegaron al pre-

cio, es un gobernador mezquino que se

ha vendido a los intereses de Morena”.

Hernán Salinas Wolberg dirigente es-

tatal del PAN, exigió a su vez al Ejecu-

tivo presentar pruebas porque de lo

contrario debería de retractarse por las

palabras que dijo en público.

El líder estatal albiazul, argumento

que sin duda alguna García Sepúlveda

está construyendo una cortina de humo

frente al retraso injustificado en la en-

trega de los 2 mil 500 millones de pesos

del Fondo para alcaldes y que detiene

acciones municipales que impactan en

la ciudadanía.

“Esta acusación es muy grave, infun-

dada y en su caso debe probar estos di-

chos, lo cual evidentemente no podrá

porque, de ninguna manera, se están uti-

lizando los recursos para nuestras cam-

pañas ni en Coahuila ni en ningún otro

lugar”.

Consuelo López González                     

Al mantener la disputa por la retención
de recursos, el gobernador Samuel García
acusó de politizar el Fondo de 2 mil 500
millones de pesos a los municipios, y
llamó a los alcaldes a presentar sus pro-
yectos para evitar el desvío de recursos.

En entrevista, tras participar en una
jornada de limpieza en el río Santa Ca-
tarina, el mandatario señaló que no les
puede trasferir dinero “a ciegas”, pues
ya se han dado casos en que actores po-
líticos los utilizan para el pago de “mo-
ches” o solicitar protección a la Fiscalía
o la Auditoria Superior de Justicia.

“Es un tema muy técnico que a mí
me puede. Es una lástima que lo estén
politizando un tema tan técnico”.

“A pesar de eso, les he dicho ‘mán-
denme proyectos de Seguridad Pública’,
que es lo que más se quejan, y con gusto
se los doy”.

Como ejemplo de la correcta aplica-
ción del dinero, señaló que la alcaldesa
de Guadalupe, Cristina Díaz, planteó la
modernización del C4, acción que es-
pera repliquen el resto de los ediles, y
no intenten financiar al candidato de su
partido en Coahuila.

“Les digo a todos, no importa el
color, si le mandan al Estado proyectos
de seguridad, con gusto les voy a depo-
sitar, ahí está el caso de Cristina, me
pidió para el C4, le deposité para el C4,
y es priista”, expuso.

“Pero no me pidan que les mande a
ciegas un cheque en blanco y que me
digan: naranjas, verdes y otros colores no,
los míos sí. Yo no puedo pagar por par-
tido, espero que tengan más cordura”.

García Sepúlveda criticó también que
el Congreso local se preste a eventos po-
lítico-electorales, como la reciente coa-
lición del PRIAN con el PRD para ir
juntos en el 2024 y el mitin en su contra
por el tema de los recursos.

Resaltó que Carlos Garza Ibarra, secre-
tario de Finanzas, explicó a los munícipes
la situación financiera y la próxima llegada
de un Fondo de Compensación para amor-
tiguar la caída en participaciones federales,

pero estos optaron por manifestarse.
“Ya andan en una dinámica que a mí

no me parece ni correcta ni justa, ya fue-
ron con el tesorero…acto seguido, dos
días después, van y nos madrean en el
Congreso ¿qué es eso?”.

SUSTO A BANDIDOS
Tras señalar que semana a semana se

robustecen las carpetas de investigación,
el gobernador Samuel García Sepúlveda
advirtió que pronto le sacarán un susto a
“los bandidos”.

Cuestionado sobre los señalamientos
del exgobernador Fernando Canales
Clariond, quien lo acusó de ejercer una
dictadura y le llamó a corregir el rumbo,
el mandatario estatal indicó que seguirá
los procesos penales en contra de irre-
gularidades y actos de corrupción.

Tan es así que cada semana acude a la
Fiscalía General de la República para pre-
sentar más elementos que incriminan a la
denominada “mafia del poder”. 

“Que no les extrañe que este verano
les saquen un susto a estos bandidos, a
ver si ya le bajan”; subrayó.

“Esas carpetas, pues  no soy  iluso, no las
presenté aquí en la Fiscalía local…Están

todas presentadas en México y avanzando,
cada vez me dan más carita, más actos de
corrupción, y cada viernes se llevan a Mé-
xico y se integran a la carpeta”.

A pregunta expresa sobre si hay más
casos nuevos, aseveró que sí.

Sin emitir detalles, indicó que ya
tiene todas las factureras e inclusive
sabe cómo se divide el dinero, cómo co-
bran el moche y qué constructoras usan.

“Cada semana sale algo nuevo, y a
cómo sale ahí está, otra facturera, otro
prestanombres”.

“Ya las carpetas están tan amplias
que ya lo que quiero es que cierren una
y la ejecuten, porque si no cada vez cre-
cen más”, agregó.

El pasado jueves, Canales Clariond con-
sideró que aún hay tiempo para que García
Sepúlveda corrija lo mal hecho.

“El gobernador tiene meses que no
publica las decisiones del Poder Legis-
lativo, en principio de dictadura, que no
vamos a permitir los nuevoleoneses”.

“Es momento de rectificar, es un mu-
chacho joven, no tiene por qué gobernar
así. Es el momento de cambiar y rectifi-
car, por el bien de él y por el bien de
Nuevo León”.

Seguiremos defendiendo los recursos que legalmente corresponden a los
ayuntamientos, dijeron los líderes políticos.

Elaboran un análisis de los montos adeudados, ya que hay reglas de 
operación que se deben aplicar.

Sostiene que no hará transferencias a ciegas y que algunos están apoyando
a candidatos para la elección de Coahuila.

Presentarán denuncia 
por la falta de recursos 

Rechaza PRIAN acusación 

Cumple Miguel apuesta y limpia río SC 
Alma Torres Torres                                    

La apuesta que hizo el alcalde de San
Pedro Garza García, Miguel Treviño de
Hoyos, con el gobernador Samuel García
Sepúlveda en las semifinales entre los Ti-
gres y los Rayados, fue pagada, con el ini-
cio de la limpieza del río Santa Catarina para
realizar una ardua brigada en el sitio.

El edil sampetrino dijo estar muy con-
tento con los ciudadanos y agradeció al eje-
cutivo estatal, el haber atendido su llamado
para limpiar el río Santa Catarina con esta
apuesta que realizaron en días previos.

"Muy contento de estar aquí con todos
los ciudadanos de Nuevo León, fíjense que
padre que esta ciudad cada vez que juegan
nuestros dos equipos tigres y rayados, la ciu-
dad se divide en dos, pero se divide en dos
en el juego”, dijo Treviño.

“Entonces estas ocasiones son una gran
oportunidad para que en este juego eviden-
ciar que esta rivalidad, cuando tiene que ver
con la ciudad, cuando tiene que ver con la
limpieza, cuando tiene que ver con gobier-
nos comprometidos haciendo su chamba y
haciendo equipo, somos un solo equipo".

"Entonces yo quiero agradecerle de ma-
nera muy especial al señor gobernador y a
su esposa el estar aquí y siempre tan com-
prometidos con todos los temas del estado",

dijo el presidente municipal.
Por su parte, el mandatario estatal reco-

noció el gesto y acción por parte del presi-
dente municipal sampetrino, del cual dijo,
es un alcalde proactivo, que busca el cómo
sí, "y no es anti y da puras quejas como otros
grillos", expuso Samuel García.

"Reconocer que, a diferencia de otros
grillos, que se vuelven anti tigres y anti ra-
yados y puras quejas, tenemos un alcalde
proactivo que siempre busca el cómo sí y
aprovechó un clásico para limpiar un río, el
más importante del estado y esa es la acti-
tud", puntualizó.

Con lo anterior, García Sepúlveda dio
espaldarazo completo a lo que haga Miguel
Treviño de Hoyos alcalde de San Pedro por
el bien del Estado.

Cabe destacar, que en la limpieza del
afluente estuvieron también los directivos
de Tigres, exfutbolistas, y la titular de Amar
a Nuevo León, Mariana Rodríguez Cantú.

Durante los trabajos de limpieza en el río,

los participantes pudieron recolectar

material como basura, llantas, sillones,

colchones y escombro.

A la hora de transformar la rivalidad
en trabajo ‘somos un solo equipo’.

Acusa gobernador a los 
ediles de politizar Fondo

Alcaldes deben proponer proyectos, dice Samuel

Busca mantener concesión 
del Aeropuerto del Norte

Consuelo López González                     

El gobernador Samuel García Sepúlveda
gestionará ante la Secretaría de Comunica-
ciones y Transportes la ampliación de la
concesión del Aeropuerto del Norte.

Tras darse a conocer que el gobierno fe-
deral no renovaría el permiso que vence el
próximo mes de agosto; el mandatario es-
tatal calificó de contrasentido quitarle a
Nuevo León el espacio aeroportuario para
vuelos privados, pese a que se mantienen en
crecimiento.

La próxima semana, dijo, aprovechará
una visita Ciudad de México para abordar el
tema.

“Es un contrasentido que mientras el Es-
tado crece, y llega inversión y llega más po-
blación, y todo pinta que va haber más
vuelos; me quitas el de privados, eso es lo
que voy a ver la semana que entra”, expuso.

“La semana que entra voy a ir a la SCT
a ver otros proyectos y voy a aprovechar
para ver ese asunto porque es un tema deli-

cado que no quisiera que se mediatice o se
politice”.

“Es un tema estrictamente federal, y la
competencia a exclusiva de la SCT dar o no
la prorroga”, puntualizó.

Es de destacar que Nuevo León ha man-
tenido la concesión por 30 años.

Por otro lado, respecto al Aeropuerto de
Agualeguas, García Sepúlveda señaló que
empuja junto al alcalde su apertura a vuelos
privados.

Sin embargo, la Secretaría de la Defensa
Nacional lo ve estrictamente para temas de
seguridad, pues creen que no podrían con-
vivir con carga de pasajeros.

"El de Agualeguas platiqué con el al-
calde y lo estoy empujando, pero ahí sí, la
Sedena ha sido muy enfática que es exclu-
sivamente para Ejército, para temas de se-
guridad".

"Estoy empujando, pero no es sencillo
porque es materia federal, y uno no hace
más que empujar, pero vamos a buscar para
que salgan los proyectos", agregó.

Los vuelos privados en NL siguen
en crecimiento, expuso García.



Ayer, una vez más, los cuarteles del gober-

nador, de los legisladores y los alcaldes

metropolitanos amanecieron con pintura de

guerra en el rostro.

Tan es así, que apenas amaneció el día se

dispararon al aire todo tipo de declaraciones,

nada más para sacarse los trapitos al sol.

Pero, sobre todo, defendiendo y peleando

recursos que no les han dado a los alcaldes,

quienes ya preparan denuncias para la próxi-

ma semana.

Es más, los munícipes afirman que recla-

marán sus dineros pendientes a quienes con-

forman el Pacto Nuevo León, hasta con inte-

reses, guste o no.

Sin embargo, del gobierno estatal se afirma

que no serán enchiladas y que no se prestarán

a corruptelas, por lo que vale seguirle la hue-

lla al asunto.

Para empezar, los alcaldes que se reunieron

en el terruño de David de la Peña, en

Santiago, para promover programas de

emprendedores, enfocaron sus baterías al

Palacio de Cantera.

Tan es así que, en voz del propio anfitrión,

de Cristina Díaz, del municipio de

Guadalupe, y Daniel Carrillo, munícipe de

San Nicolás, demandaron la entrega de los

dineros con intereses.

Por lo que afirmaron verse afectados en el

desarrollo de sus labores, a diferencias de

otras localidades a las que sí les “chorrean”

los dineros del gobierno estatal.

A grado tal que ahora los alcaldes advierten

que buscarán la manera de proceder jurídica-

mente sustentada en la letra chiquita de algu-

nas reformas legislativas que los amparan.

Ah, raza.

Ante ello, y ataviado con su casaca y gorra

de los Tigres, el gobernador Samuel García

respondió a los alcaldes una vez más que no

soltará la lana así como así.

Sobre todo cuando se ha percatado en el

manejo de los dineros se han detectado factu-

reros, moches y corruptelas que impiden la

entrega de los dineros peleados.

Amén de señalar que los legisladores locales

del PRIAN le hicieron “trampota” al incluir

en algunos artículos de la ley condiciones

para forzar el “flujo”.

Pero que se mantendrá firme para que el

dinero del estado se entregue a los munici-

pios, condicionado a la presentación de pro-

yectos de la seguridad.

Momentos más tarde, o mejor dicho en el

transcurso del día, los alcaldes afirmaron

cumplir al pie de la letra prestando proyectos

en tiempo y forma.

Por lo que vale advertir que las diferencias

entre las partes en cuestión de Gobierno esta-

tal, el Legislativo y los alcaldes continuará,

quieran o no.

Por cierto, ayer mismo que el gobernador

vía redes sociales lanzó una encuesta sobre la

construcción o rehabilitación del estadio de

los Tigres, hubo de todo como en botica.

A las primeras horas de la misma, salvo lo

que suceda horas después, las respuestas

sobre el particular iban muy parejas, por lo

que vale esperar el saldo final de las mismas.

Así como lo que indique el sondeo de las

autoridades felinas del CU en torno al tema y

del cual pide el apoyo del Poder Legislativo,

del cual confía en que se lo otorguen.

Sin embargo, al hablar sobre cuestiones de

dinero, los alcaldes del Pacto Nuevo León

señalaron que si hay dinero para el estadio,

hay para los municipios. Saquen sus conclu-

siones.

Ah, por cierto, nada se ha dicho sobre el

ofrecimiento como mediador del alcalde de

Monterrey, Luis Donaldo Colosio, en el con-

flicto del Estado, los diputados y los alcaldes.

Pero una cosa es segura: que esto deberá

darse a conocer o concretarse en breve si la

ida es arreglar las diferencias, de lo contrario

habrá de agarrar asiento, lugar y tabla.

Especialmente porque las cosas no se resol-

verán como por arte de magia y si ya hay una

ventana, por aquello del visto bueno al estadio

felino, habrá que cruzar los dedos y punto.

Domingo 28 de mayo del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Salen de nuevo a la luz dimes y diretes

entre el gobernador y alcaldes por 
recursos municipales retenidos.


“No me mandan proyectos y quieren

que les aviente la lana a ciegas. Yo ya
tengo muchos casos de corrupción”

Cumple alcalde Miguel Treviño  
con limpieza del río Santa Catarina,

apuesta futbolera.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

ECOLOGÍA

Alma Torres Torres                              

Miguel Treviño de Hoyos, alcal-

de de San Pedro, dio tres semanas a

la Comisión Reguladora de Energía

(CRE) para emitir una respuesta

sobre la petición de iniciar cambios

que permitan una  gasolina más

limpia.

“A mí me parece razonable un

plazo de no más de 3 semanas y ya

nos estamos preparando para los

siguientes pasos”, dijo.

Treviño de Hoyos señaló que el

pasado viernes estuvo el abogado

que trae la causa, Javier González

Alcántara entregando la petición

respaldada por más de 20 organiza-

ciones y dijo confiar en que esto es

algo que les va ir dando pasos en

avance a esa causa.

“Es una causa de sentido común,

Monterrey tiene que tener la mejor

gasolina, el primer paso es un paso

de buena voluntad en términos muy

amables, pero de ahí siguen los

siguientes pasos hasta garantizar

que aquí en Nuevo León”.

“Particularmente en el área

metropolitana, por eso pedimos que

se agreguen el municipio de García

y de Cadereyta, se consuma gasoli-

na AAA que es la de mayor cali-

dad”, añadió el presidente municipl

de San Pedro.

Señaló que la respuesta a la carta

dado que no es un documento legal

no tiene plazo, pero estarán monito-

reando su respuesta, para que en

caso de que no se tome con la serie-

dad que esperan dar el siguiente

paso, con acciones legales.

“Emprenderemos acciones lega-

les adicionales a las que emprendi-

mos contra la Refinería de

Cadereyta que van por muy buen

curso, para también involucrar a la

CRE en la solución de nuestro tema

de la calidad del aire”, puntualizó.

Ignacio González Bañuelos                   

Dado la crisis que se vive en Nuevo
León por la mala calidad del aire, en el
municipio de García están haciendo  su
tarea para revertir esta situación con su
Programa de Reforestación, a través de
la Dirección de Ecología, en el cual han
plantado 175 árboles, tan solo en lo que
va del 2023. 

“Continuaremos trabajando para
aportar nuestro granito de arena; y, jun-
tos, reducir el impacto ambiental”,
indicó el alcalde Carlos Guevara Garza.

Agregó que en García siguen com-
prometidos con el medio ambiente.
Con el Programa de Reforestación, a
través de la Dirección de Ecología de
García, primero se plantaron 62 árboles
de la región en las colonias Paraje San

José y Santa Elena. 
Y en lo que va de este 2023, se han

plantado 175 árboles, siendo este uno
de los compromisos más importantes
de la administración, con el medio
ambiente.

Tras las lluvias que se han presenta-
do últimamente, se revisan las calles y
avenidas que resultaron dañadas con
baches y ya se encuentran trabajando,
junto con Servicios Públicos. 

“Se seguirán restaurando, en cual-
quier zona que haga falta, para así
mejorar nuestro municipio”, reiteró el
alcalde.

“Estuve en las colonias Joyas del
Carrizal y Villanova, justo en la avenida
que las divide. Los vecinos nos platica-
ron y solicitaron que se realizara lim-
pieza en esta área”.

Consuelo López González                 

Con una reducción en el número
de días fuera de norma; Nuevo León
registró una buena calidad del aire
en el área metropolitana de
Monterrey durante los meses de
abril y mayo.

La Secretaría de Medio
Ambiente indicó que las condicio-
nes meteorológicas favorables, así
como las acciones emprendidas por
el gobierno del Estado, y las medi-
das responsables de fuentes fijas,
fuentes de área, fuentes móviles y la
ciudadanía en general, permitieron
reducir las emisiones contaminantes
a la atmosfera.

Luego de sumar ocho alertas
ambientales en el primer trimestre
del año, el periodo subsecuente solo
se activó una vez.

“Se ha observado una disminu-
ción considerable en el número de
días sobre las normas de calidad del
aire durante los meses de abril y
mayo de 2023 con respecto a 2022”,
refirió Félix Arratia Cruz, titular del

área.
Detalló que, según datos de las

15 estaciones del Sistema de
Monitoreo Ambiental, en abril se
registraron 19 días por encima de
las Normas Oficiales Mexicanas de
Salud en materia de calidad del aire,
mientras que en mayo suman 15.

En contraste, el año anterior fue-
ron 25 y 28 días, respectivamente.

Inclusive, se han tenido varios
días en semáforo verde.

Es de destacar que las estaciones
de SIMA reportan información en
tiempo real, y operan correctamente
para todos los contaminantes crite-

rio y parámetros meteorológicos,
que se miden de manera continua. 

La operación de SIMA y el cál-
culo de los índices e indicadores que
se reportan en la página de
aire.nl.gob.mx se apegan cabalmen-
te a las Normas Oficiales Mexicanas
vigentes en la materia.

Registró Nuevo León buena calidad
del aire en los meses de abril y mayo

La operación de SIMA que se reportan en la página de aire.nl.gob.mx se apegan cabalmente a las Normas
Oficiales Mexicanas vigentes en la materia.

Piden a CRE atender petición
de gasolinas limpias para NL

Especial.-                                             

Cada vez son más los municipios

metropolitanos y rurales que se

adhieren a la campaña BreatheLife

(Respira la Vida) de la

Organización Mundial de la Salud

(OPS) y el Programa de las

Naciones Unidas  para el Medio

Ambiente (PNUMA,) acción pro-

movida en la entidad por el

Observatorio Ciudadano de la

Calidad del Aire.

En las últimas semanas, munici-

pios como Guadalupe, Escobedo,

Cadereyta Jiménez y Salinas

Victoria, se han sumado a este fuer-

zo y han firmado una carta compro-

miso en que las administraciones

municipales reconocen que la mala

calidad del aire que respiran más de

cinco millones de personas en

Nuevo León afectan su salud y su

calidad de vida.

De igual modo reconocen que

los contaminantes provienen de

diversas fuentes y que la manera de

regularlas es mediante la estrecha

colaboración entre todos los órde-

nes de gobierno, la academia,

expertos y por supuesto, en esta

tarea se requiere contar con la parti-

cipación activa de la sociedad.

Es por ello, reza el compromiso

signado por los ediles, que la adhe-

sión a la campaña “representa una

oportunidad para seguir con los

esfuerzos que hasta ahora hemos

implementado y construir compro-

misos coordinados más ambiciosos

en materia de calidad del aire”.

Es de este modo que los ediles

firmantes solicitan el apoyo de la

PNUMA y la OPS en materia de

asesoría y cooperación basada en

conocimientos, sensibilización,

coordinación y gobernanza ambien-

tal.

Esta campaña es muy importante

y esperamos se sumen más munici-

pios de la Zona Metropolitana de

Monterrey a estos compromisos,

expuso la titular del Observatorio

Ciudadano de la Calidad del Aire de

Monterrey, Selene Martínez

Guajardo.

Le apuesta el municipio de García a la reforestación

Se suman municipios a
campaña ‘Respira la Vida’

Dieron de plazo tres semanas para obtener una respuesta.

Además, dijo el alcalde, se trabajó en la movilidad adecuando 
banquetas  para beneficio de los habitantes de la ciudad.

Atribuyen el hecho a las buenas prácticas del gobierno estatal

Se promueve la asesoría y capacitación de la OPS y PNUMA en el
tema del medio ambiente.
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El Mercado “Consume Nuevo
León” arrancó en Santiago, en
busca de impulsar a los pequeños
productores de los municipios que
integran el Pacto Nuevo León, al
promover el consumo de produc-
tos originales, típicos y representa-
tivos de cada región.

Lo anterior, se realizó con la
participación de los Alcaldes de
Santiago, David de la Peña
Marroquín; de San Nicolás, Daniel
Carrillo; de Juárez, Francisco
Treviño; la Alcaldesa de
Guadalupe, Cristina Díaz, y 20
emprendedores.

El Mercado se instaló en la
Plaza Juárez de El Cercado estu-
vieron los tamales de Juárez; la
chocolatería de Guadalupe, las tra-
dicionales salsas del Álamo, en
Santiago; los quesos de Apodaca,
la repostería de Pesquería, y los
productos naturales para el cuida-

do personal, de San Nicolás.
Los cuatro alcaldes metropoli-

tanos realizaron un recorrido por
todos los módulos, adquirieron
algunos productos, dialogaron con

los expositores y explicaron por
qué se eligieron estos comercios.

“Es una acción que estamos tra-
bajando como Alcaldes de Pacto
Nuevo León, un mercado llamado

‘Consume Nuevo León’, donde
los Alcaldes que integramos este
pacto estamos trabajando para for-
talecer esos lazos sociales”, dijo de
la Peña Marroquín.

“Para fortalecer esa relación
intermunicipal, y estamos traba-
jando para que la gente pueda tener
espacios y lugares dónde llevar su
emprendimiento y donde vender-
lo”, añadió.

El alcalde señaló que este mer-
cado se estará realizando cada fin
de semana en cada uno de los
municipios que integran el Pacto.

Además, se estarán sumando
cada vez más comerciantes, y se
implementan otras acciones coor-
dinadas que atiendan directamente
las necesidades comunitarias.

El mercado permanecerá sába-
do y domingo en la Plaza Juárez,
en El Cercado, de 11:00 a 18:00
horas.           (ATT)

En beneficio de las comuni-
dades más alejadas, el gobierno
del Estado entregó ayer una
ambulancia al Hospital General
de Galeana.

Alma Rosa Marroquín
Escamilla, Secretaría de Salud,
hizo entrega de la unidad al
nosocomio que atiende a los
municipios de la zona sur de la
entidad.

Tras recorrer las instalacio-
nes, resaltó la importancia de
brindar atención oportuna en
situación de emergencias.

Previamente visitó también
centros de salud de la región
para detectar y atender las nece-
sidades que se tienen en materia
de salud.

“Es un gran acierto el que
podamos dotar de las ambulan-
cias y de los equipos de vigilan-
cia necesarios, en el caso de las
comunidades más alejadas, de
los vehículos que puedan llevar a
los médicos y las enfermeras y
acercar los servicios de salud a
las comunidades que así lo
requieran”, expuso.

“Es muy grato para mi hacer
esta gira por el sur del estado,
desde ayer estamos recorriendo
centros de salud, estamos reco-
rriendo distintas unidades y
entender las necesidades de
salud, específicamente por áreas,
y el ver cómo podemos articular
las acciones necesarias para
impactar de forma positiva en
esta población”.

Se visitaron los Centros de
Salud de Galeana, Doctor
Arroyo, San José de Raíces,
Santa Anna, La Ascensión y
Pablillo, además del Hospital
General de Doctor Arroyo.

Equipamiento y medicamen-
tos, fueron algunos de los aspec-
tos a revisar.

Durante el evento se contó
también con la asistencia de
Edgar Gerardo Mendoza,
Secretario del Ayuntamiento de
Galeana; y Jazmín del Refugio
Bárcenas, directora del
Fideicomiso para el Desarrollo
del Sur del Estado de Nuevo
León (FIDESUR).(CLG)

Una intensa lluvias y caída de
granizo sorprendió la tarde de
ayer a habitantes del municipio
de Galena.

A través de redes sociales,
pobladores de la comunidad
Aguacates compartieron la
tromba que se registró en el
lugar, con granizos de gran
tamaño.

Esta es la tercera ocasión en
el mes que se presenta un esce-
nario similar en este municipio.

Protección Civil Nuevo León
alertó del pronóstico de precip-
itaciones durante este fin de
semana.

“Una línea seca se estable-
cerá sobre el norte del territorio
nacional, interaccionará con un
canal de baja presión que se
extenderá sobre la Mesa
Central, divergencia en altura
sobre la Mesa del Norte, centro
y oriente del país, aunado al

ingreso de humedad del Océano
Pacífico y Golfo de México,
propiciándose lluvias puntuales
intensas en Coahuila, Nuevo
León y Tamaulipas”, informó el
Sistema Meteorológico
Nacional.

La probabilidad de precipita-
ciones se prolongará para el
lunes.

Evitar cruzar lugares de ries-
go como ríos, arroyos, corri-
entes de agua, y pasos a desniv-
el; tener cuidado con instala-
ciones eléctricas, estructuras,
anuncios panorámicos y postes;
intentar permanecer en un lugar
seguro y no arrojar basura, son
parte de las recomendaciones.

Además de no transitar por
calles inundadas; circular despa-
cio con luces encendidas, inter-
mitentes y cinturón de seguri-
dad; además de tener a la mano
los teléfonos de emergencia.

Para mayores informes, la
ciudadanía podrá mantenerse
informada mediante la cuenta de
twitter @conagua_mx,
@conagua_clima y de Facebook
www.facebook.com/conaguamx

, o en las páginas de internet
http://smn.conagua.gob.mx y
www.gob.mx/conagua.

Cualquier emergencia repor-
tar al 9-1-1.

(CLG)

El alcalde de San Pedro Garza
García, Miguel Treviño de
Hoyos, advirtió que no se dará
ningún permiso si no hay un
cumplimiento del Convenio que
realizó el desarrollador de la
Loma Larga con el Cabildo en el
2017.

El ejecutivo municipal señaló
que los permisos futuros para el
desarrollador no serán aprobados
hasta que las condiciones previas
sean solventadas plenamente.

"Si no se cumplen esas condi-
ciones, no va a haber permiso.
No se avanzaría en los permisos
hasta que no quede plenamente
solventado todas las condiciones
que ya se marcaron inicialmen-
te", dijo.

El edil sampetrino manifestó
que en caso que el desarrollador
acuda a tribunales a pelear el

caso, el municipio ha dado pasos
firmes en dichas acciones legales
y han ganado los casos en su
mayoría.

"Siempre los particulares tie-
nen a su alcance la acción legal
que consideren conveniente,
nosotros en todo lo que tiene que
ver con desarrollo urbano, hemos
dado pasos muy firmes y siempre
ganamos las causas porque preci-
samente damos pasos firmes,
nosotros queremos trabajar con
los desarrollados, en este caso es
un grupo muy serio, una asocia-
ción muy seria, pero bueno, tene-
mos que cumplir con las condi-
ciones legales", dijo.

El convenio data del 2017 y
busca que el desarrollador cum-
pla con la cesión de un terreno
donde se tiene contemplado reali-
zar la obra de servicios y multifa-

miliar, ya que por ahí el munici-
pio tiene contemplada la edifica-
ción de una interconexión para
mejorar la vialidad por la crea-
ción de este nuevo inmueble.

"Viene dentro de los conve-
nios de 2017 aprobados antes de
que nosotros entraramos y esos
son los antecedentes a los que
nosotros tenemos que hacerles
caso, es un tema complejo pero el
Cabildo, el grupo independiente
dentro del Cabildo se lo está
tomando con toda seriedad”,
comentó.

"Hay una cesión que todavía
no se hace de terreno, el camino
de interconexión también y hay
varias condiciones ahí que es
importante que se cumplan para
que tenga la formalidad que se
requiere", puntualizó.
(ATT)

Recorrieron además la zona para detectar necesidades de la
población en materia de salud.

Ante una serie de denuncias
ciudadanas por incrementos injus-
tificados en los recibos ciudada-
nos, la bancada de Morena del
Congreso Local pidió al Gobierno
Estatal hacer una revisión de cada
asunto.

El diputado Waldo Fernández
González dijo que ante tal situa-
ción ya envió varios oficios dirigi-
dos al director de Agua y Drenaje,
Juan Ignacio Barragán, para que
atiendan cada uno de los casos.

“Con la llegada de este gobier-
no a mi Casa de Atención
Ciudadana no dejan de llegar nue-
voleoneses enojados y preocupa-
dos por los cobros excesivos de
Agua y Drenaje”. 

“Pese a que los ciudadanos han
acudido a solicitar la revisión y
resolución de sus casos, el orga-
nismo hasta ahora se ha mostrado
indolente, incapaz de darles una
solución justa” explicó el legisla-
dor.

Por ello, envió distintos oficios,
cada uno exponiendo el caso par-
ticular del ciudadano o la ciudada-
na, e instó a Agua y Drenaje a que
se les dé una solución justa y no
sólo recaudatoria. 

Desde el inicio de la legislatu-
ra, el diputado de Morena ha reco-
gido las demandas de los ciudada-

nos y gestiona soluciones en su
beneficio.

El coordinador de la bancada
morenista exhorto también al
director de Agua y Drenaje, Juan
Ignacio Barragán, resolver el pro-
blema del drenaje sanitario ya que
afecta a miles de nuevoleoneses.

Fernández González recalcó
que, desde el inicio de su gestión
como legislador, ha recibido miles
de denuncias ciudadanas que
reportan el pésimo estado del dre-
naje sanitario.

(JMD)

Impulsan a pequeños productores
en mercado ‘Consume Nuevo León’

Entregan ambulancia
a Hospital de Galeana

Registra Galeana intensas lluvias y granizo

Es la tercera ocasión en el mes en que se suscitan trombas.

Demanda Waldo revisar
alzas injustificadas

Advierte de permisos en la Loma Larga

Se respetarán los convenios
del 2017.

Los cierres empiezan a las 16:00 horas alrededor de la
Macroplaza.

Implementarán operativo
vial por el ‘Fut Fest’

Con motivo de la trasmisión
de la final del futbol entre Tigres
y Guadalajara, y con la instala-
ción de pantallas en la Expla-
nada de los Héroes, la Dirección
de Vialidad y Tránsito de Mon-
terrey implementará un operati-
vo vial este domingo, en donde
se contemplan cierres en la
zona.

Para dar seguridad a los asis-
tentes al “Fut Fest”, los cierres
viales iniciarán a las 16:00
horas, ya que antes de la trans-
misión del juego habrá diferen-
tes actividades.

Conforme sea necesario y de
acuerdo a la afluencia de perso-
nas, será cerrada la vialidad,
principalmente en el cruce de
Zaragoza y Washington, así
como Escobedo y 5 de Mayo.                        

En caso de ser necesario, las
autoridades del municipio de
Monterrey anunciaron que apli-
carán otros cierres viales en
otros puntos     

La autoridad municipal
exhorta a los asistentes a utilizar
el transporte público para evitar
caos en la zona.

Y a quienes acudan en sus
vehículos, se les pide no estacio-
narse en lugares prohibidos,
para respetar el Reglamento
Homologado de Tránsito.                                 

Se informó, además, que,
con motivo de este evento, se
implementará un operativo de
seguridad con la participación
de autoridades estatales y muni-
cipales.

Esto con la finalidad de que
los asistentes disfruten de la
transmisión del partido de fútbol
y de las diferentes actividades.               

La Policía de Monterrey
designará a elementos de los
diferentes grupos operativos
como ciclista, motorizado, turís-
tica, así como oficiales en infan-
tería y casetas móviles.                     

El área del Palacio de
Gobierno y la Explanada de los
Héroes estará a cargo del perso-
nal de Fuerza Civil. (JMD)

Waldo Fernández.

Más de 700 oficiales han sido capacitados.

Previenen feminicidios
Para estar mejor preparados y

brindar atención oportuna, la
Secretaría de Seguridad y Protec
ción a la Ciudadanía de Monte-
rrey ha capacitado a 771 oficiales
en el programa “Ni un Femini-
cidio más”.

A través de la Agencia de los
Estados Unidos para el Desarro-
llo Internacional (USAID) y de la
Fundación IDEA, se ha dado el
adiestramiento permanente.

Lo anterior con el objetivo de
fortalecer el trabajo conjunto a fin
de prevenir, investigar y san-
cionar delitos contra las mujeres y
niñas en esta ciudad.

Por tal motivo se les hizo la
entrega de diplomas a un grupo
de 20 oficiales asignados en áreas
de Prevención y de las dos

unidades de Atención a Víctimas
de Violencia Familiar y de Gé-
nero, que se tienen en este mu -
nicipio.

Angélica Maldonado, Inspec-
tora General de Prevención de la
Violencia y Protección a la Ciu-
dadanía, encabezó el fin del curso
acompañada por Abiel Abad
Crispín, Director de Prevención
de la Violencia; Cesia Escobar,
Directora de Protección a la Ciu-
dadanía; y Marco Antonio López,
Director de la Fundación IDEA.

Con esta capacitación, se
aplica el protocolo de actua-
ción policial en hechos de
violencia familiar.

“Felicidades para cada
uno de ustedes por esta
preparación”. (JMD)

Se busca brindar espacios para que la gente lleve el producto
de su emprendimiento.

También se reforzará la
seguridad.

Se busca acercar la atención médica.



8183-45-46-15 / 8183-45-40-80 Ext. 217  MONTERREY, NL, DOMINGO 28 DE MAYO DEL 2023 RESPONSABLE: CRUZ PARRA

Sergio Luis Castillo                    

Uno de los autores materiales
en el crimen de la joven Dulce
Karina Chávez Padilla, que fue
asesinada y sepultada en su casa
en Zuazua, fue detenido por ele-
mentos de la Agencia Estatal de
Investigaciones.

La Fiscalía General de
Justicia del Estado informó que
el ahora detenido es el cuñado
de la ahora occisa.

Mencionaron que la orden de
aprehensión fue girada por un
Juez de Control de Monterrey,
por el delito de feminicidio y
delitos vinculados con desapari-
ción forzada de personas.

DOS IMPLICADOS
Siendo identificado el ahora

detenido como Artemio, de 23
años, quien esta domiciliado en
Zuazua.

Mientras que el prófugo de la
justicia fue identificado como
Érick, de 26 años de edad, quien
es originario del estado de
Veracruz.

Ambos son implicados en el
crimen de la mujer de nombre
Dulce Karina Chávez Padilla,
de 22 años.

El crimen se cometió la
semana pasada en una casa ubi-
cada en la calle Palermo, de la
Colonia Valle de Santa Elena,
en Zuazua.

La mujer fue reportada como
desaparecida el pasado 17 de
mayo del presente año, en el
centro de la ciudad de
Monterrey.

Los restos de la joven Karina
fueron localizados 8 días des-
pués de su desaparición en la
mencionada vivienda.

Los restos fueron ubicados
ya en estado de putrefacción,
luego de llevarse a cabo un
cateo por parte de elementos de
la Fiscalía estatal.

El cuerpo estaba en el inte-
rior de bolsas de plástico y se le
apreciaban huellas de violencia.

Al ampliar las investigacio-
nes, los agentes establecieron
que los sospechosos enviaron
mensajes de texto desde el telé-
fono de la fallecida, e hicieron
aparentar que la joven desapare-
ció cuando estaba por llegar de
visita a casa de sus padres, en
Acapulco.

Pero no tomaron en cuenta
que el equipo de la policía
cibernética, detecto que el telé-
fono móvil de la víctima estaba
siendo utilizado desde Zuazua.

Andrés Villalobos Ramírez     

A balazos y en plena calle,
un hombre fue ejecutado por un
solitario pistolero que vestía
ropa camuflada y quien logró
escapar, en el municipio de
Hidalgo.

La muerte violenta del mas-
culino fue reportada la tarde de
ayer sábado en la calle
Zaragoza, entre Rayón y Bravo,
en el centro del mencionado
municipio.

Al lugar arribaron paramédi-
cos de Protección Civil munici-
pal, quienes fueron advertidos
de una persona con impactos
por proyectil de arma de fuego.

Los elementos municipales
de Protección Civil, al momen-

to de revisar a la persona ya no
le encontraron signos de vida y
dieron aviso inmediato a las
autoridades correspondientes.

El hombre acribillado fue
identificado como Valentín Gar
za Gutiérrez, quien contaba con
47 años de edad, el cual presen-
taba varias heridas por arma de
fuego en la cabeza, tórax y
abdomen.

En las primeras investigacio-
nes se dijo que, Garza Gutiérrez
se hallaba en las calles antes
señaladas en espera de otra per-
sona.

El pistolero que vestía ropa
tipo militar portaba un fusil de
asalto AR-15, de los también
llamados calibre .223, caminó
hacía su objetivo y al tenerlo en

la mira le disparó en varias oca-
siones huyendo del lugar
corriendo.

De manera inmediata acu-
dieron agentes ministeriales y
policías de Hidalgo, los cuales
comenzaron con las investiga-
ciones de la muerte violenta del
hombre.

Los agentes ministeriales
entrevistaron a vecinos del sec-
tor, sobre lo ocurrido la tarde de
ayer sábado en el municipio
ubicado al norte del estado.

Por su parte, peritos del
Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales de la
Fiscalía General de Justicia
arribaron a la escena del crimen
y recolectaron 17 casquillos
calibre .223.

Sergio Luis Castillo                        

Un ex elemento de la Agencia
Estatal de Investigaciones, fue
detenido por sus propios compañe-
ros al ser implicado en el secuestro
y asesinato de una mujer, que fue
encontrada “encobijada” frente a
un complejo comercial, en Esco-
bedo.

Junto al policía, también se
logró ubicar y aprehender a uno de
sus cómplices.

Las autoridades mencionaron
que, el crimen estaría relacionado
con actividades ilícitas relaciona-
das con la venta de drogas

El ex agente fue identificado
como Felipe Arturo, de 39 años, y
José Martín, de 36, éste último
cuenta con antecedentes penales
por delitos contra la salud.

Según los informes oficiales
Felipe Arturo fue agente de la
Policía Ministerial, pero fue cesado
el 9 de octubre del 2019.

A ambos detenidos se les eje-
cutó una orden de aprehensión por
el delito de feminicidio.

Mencionaron que Felipe Arturo
fue capturado en Saltillo, Coahuila,
y José Martín, en Monterrey.

Las autoridades mencionaron
que ambos son investigados por la
privación ilegal de la libertad y el
crimen de una joven de nombre
Jaqueline Carolina, de 22 años.

El cuerpo de la víctima fue en-
contrado el pasado 10 de febrero,
en un baldío que está entre las
Colonias Joyas de Anáhuac y Ex
Hacienda El Canadá.

Los hombres presuntamente
estrangularon a la víctima, quienes
posteriormente subieron el cuerpo
a una camioneta y lo a abandonar
en una brecha.

Los dos detenidos fueron inter-
nados en el Penal de Apodaca.

El ejecutor portaba armas de
alto calibre.

Es detenido
por plagio y

crimen

Lo secuestran, mutilan y abandonan en Allende
Sergio Luis Castillo                    

Un hombre que fue secuestra-
do el pasado viernes, fue encon-
trado asesinado y su cuerpo muti-
lado en una brecha del municipio
de Allende, Nuevo León.

Los autores materiales del cri-
men, dejaron un cartelón con un
narcomensaje en contra de un
grupo de la delincuencia organiza-
da contrario a ellos.

La movilización policiaca se
registró ayer por la mañana en la
Comunidad Los Aguirre, dentro
del municipio de Allende.

Habitantes del sector reporta-
ron a las autoridades, que había un
cuerpo a un lado de la calle de
acceso a la comunidad.

Hasta el momento las autorida-
des no informado sobre la identi-
dad del afectado, quien se encuen-
tra plenamente identificado.

Trascendió que el ahora occiso
tenía pocos meses de haber salido
del Penal de Apodaca y contaba
con antecedentes penales por deli-
tos contra la salud.

El ahora occiso es una persona
de complexión regular, cabello
corto, piel blanca, con una edad
aproximada a los 27 años.

Las autoridades mencionaron
que esta persona, fue privada de
su libertad el pasado el pasado
viernes cuando viajaba en su
automóvil Chevy.

Los sujetos lo bajaron con lujo
de violencia y lo subieron a una

camioneta, lo que provocó una
intensa movilización policiaca,
pero no fue localizado en ese
momento.

Desafortunadamente ayer
sábado, su cuerpo fue ubicado en
medio de un camino vecinal en la
Comunidad Los Aguirre.

Se informó que el hombre tenía
mutiladas las manos y la cabeza.

Además de estar emplayado,
con un presunto narcomensaje y
encima del escrito tenía la cabeza.

En el lugar se concentraron
policías preventivos de Allende,
así como elementos de la Agencia
Estatal de Investigaciones y del
Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales.

Ejecutan a hombre en  Hidalgo

Felipe Arturo.

Pierde la vida al tratar de cruzar avenida
Andrés Villalobos Ramírez        

Un hombre de la tercera edad
murió al ser arrollado por una
camioneta, quién en todo mo-
mento trató de evitar ee acciden-
te, al oriente de la ciudad.

El accidente fue reportado a
las 13:00 horas sobre las Ave-
nidas José Martí y José Ángel
Conchello, en la Colonia Termi-
nal.

Socorristas de la Cruz Roja y
de Protección Civil municipal
arribaron al sitio, y al revisar a la
persona que estaba sobre la car-
peta asfáltica, confirmaron que ya
no contaba con signos vitales.

Hasta el momento el masculi-
no, de unos 70 años de edad, no
había sido identificado, quién
vestía pantalón de mezclilla,
camisa gris y zapatos negros.

El presunto responsable fue
identificado como Damián Arturo
Salazar, de 64 años de edad,
quién quedó a disposición del
Agente del Ministerio Público.

Damián Arturo conducía una
camioneta Dodge Journey por la
Avenida  José Ángel Conchello al
sur, fue en esos momentos en que
el peatón trató de cruzar la arteria
antes señalada, a pesar de que el
automovilista trató de evitar la
colisión.

Trascendió que el ahora occiso tenía pocos meses de haber
salido del Penal de Apodaca.

Sergio Luis Castillo                     

Un hombre perdió la vida al ser
arrollado cuando intentaba cruzar
la Avenida Juan Pablo ll, en el
municipio de San Nicolás.

Mencionaron que debido a la
velocidad que llevaba el vehículo,
su cuerpo fue proyectado más de
150 metros sobre la carpeta asfál-
tica.

Protección Civil Municipal
informó, que el accidente se
reportó a las 00:30 horas en la
Avenida Juan Pablo II y 20 de
Noviembre, en la Colonia Díaz
Ordaz.

Hasta el momento el ahora

occiso no ha sido identificado,
siendo una persona de unos 30
años de edad, complexión regular,
cabello corto.

Mencionaron que esta persona
vestía pantalón de mezclilla y una
playera oscura, además de calzado
tipo tenis.

Hasta el momento se descono-
ce el paradero del conductor, debi-
do a que este emprendió la huida
con rumbo desconocido.

Testigos de los hechos mencio-
naron que era un vehículo color
negro, pero desconocen marca o
tipo.

Se indicó que la zona cuenta
con poca luz mercurial, por lo que

el conductor no se percató en que
momento el hombre intentó cruzar
corriendo por la mencionada arte-
ria vial.

Al lugar de los hechos llegaron
elementos de la policía preventiva
de San Nicolás y personal de
Emergencia Médicas.

Pero al revisar el cuerpo del
desconocido, ya estaba sin vida.

La zona fue acordonada en
los carriles de poniente a orien-
te de la Avenida Juan Pablo II, a
unos 200 metros antes del cruce
con López Mateos, mientras
que se realizaban las diligen-
cias oficiales.

Arrolla, mata a peatón y huye del lugar en San Nicolás

El hombre buscaba cruzar la avenida Juan Pablo II.Artemio, ya detenido.

Cae por
matar a
cuñada

Sergio Luis Castillo                      

Un trabajador de una empre-
sa acerera ubicada en el munici-
pio de Los Ramones, Nuevo
León, perdió la vida en forma
trágica al ser aplastado por un
tubo de acero de 25 toneladas
de peso.

Al momento de los hechos,
un compañero de la víctima
estaba maniobrando una grúa,
la cual no soportó el peso de la
estructura de acero.

El accidente laboral ocasionó
la rápida movilización de los
puestos de socorro, pero desa-
fortunadamente la muerte del
obrero fue instantánea.

El ahora occiso fue identifi-
cado como Irineo, de 55 años de

edad, quien esperaba solo cinco
años para jubilarse y retirarse a
descansar.

El accidente se reportó ayer
por la madrugada,  en el interior
de una empresa llamada “TOR-
DEC” ubicada en kilómetro 74
de la Carretera Monterrey-

Reynosa, en  Los Ramones.
Se informó que la compañía

contrató los servicios de una
empresa de grúas, con la finali-
dad de remover un tubo de
acero de 25 toneladas de peso,
que sería sometido a un trata-
miento.

El ahora occiso estaba colo-
cado en el patio de la empresa,
para dirigir al operador de la
grúa e indicarle donde debería
colocar el tubo.

De forma sorpresiva las
cadenas de la grúa fueron rotas
por la estructura de acero.

El desplome fue en forma
inesperada, por lo cual el traba-
jador no pudo escapar.

Al llegar al sitio los paramé-
dicos de Protección Civil, la-
mentablemente ya no se pudo
hacer nada ya que no contaba
con signos vitales.

El área fue acordonada por
policías del municipio y se que-
daron en espera de servicios
periciales para iniciar con los
trabajos correspondientes.

El ahora occiso fue identificado como Irineo, de 55 años.

Junto al cuerpo, dejaron un
narco mensaje.

Fallece trabajador aplastado por tubo de acero

El automovilista trató, sin éxito, de evitar la colisión. 
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Tigres y Chivas buscan hoy alzar 
el trofeo de campeón del Clausura 2023.

Alberto Cantú                                                                         

El partido más importante de la

temporada ha llegado para Tigres y

la oportunidad de volver a ser cam-

peón en el futbol mexicano para el

cuadro de la UANL podría llegar el

día de hoy. 

La escuadra de Robert Dante Siboldi tendrá hoy por

la noche a las 19:36 horas y en el Estadio Akron

de Guadalajara, en Jalisco, la final de vuelta del

Torneo Clausura 2023 de la Liga MX y este

día enfrentarán a las Chivas, todo esto en

la culminación de esta emocionante

Liguilla en el Balompié Nacional. 

Después de varios meses de

competencia entre Liga MX y la

‘Conca’, Tigres cumplió con uno

de sus dos objetivos en este

semestre y ese es el de llegar

a la final del futbol mexica-

no y ante las Chivas

Rayadas del

Guadalajara, rival fren-

te al que hoy definirán

el título en esta justa

local. 

Tras el empate a

cero goles en el Estadio

Universitario y en el juego de ida de esta final del Torneo

Clausura 2023, Tigres y Chivas definen hoy al campeón del

presente semestre futbolístico y el cual desbancará en este sen-

tido al todavía monarca Pachuca, quienes se coronaron en el

Apertura 2022. 

Los felinos no sacaron ventaja en su cancha y sí hoy quie-

ren ser campeones en Guadalajara, entonces deben de ven-

cer a las Chivas en su cancha y con su gente, ante 48 mil per-

sonas y teniendo un ambiente totalmente hostil y en el cual

habrá la mayoría de fans rojiblancos. 

Algo que podría jugar a favor de

Tigres es que la victoria podría lle-

gar en el tiempo reglamentario, en

los tiempos extras o en los penales,

todo esto después de que el empate

en Monterrey no le haya favoreci-

do a ninguno de estos dos equipos. 

El favorito, eso sí, es el conjunto de Chivas, quienes hoy son

locales y tendrán en casi su totalidad el apoyo de su

público, ante quienes buscarán vencer a Tigres

para lograr su décimo tercera corona en la justa

local, mientras que Tigres, por su parte,

aspira a su octavo título de Liga MX

para empatar al conjunto del León, y

superar a los Pumas. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,

Diego Reyes, Igor Lichnovsky,

Jesús Angulo; Guido Pizarro,

Rafael Carioca, Juan Pablo Vigón;

Luis Quiñones, Sebastián

Córdova y André Pierre Gignac

sería el equipo que iniciaría en

Tigres. 

Miguel Giménez; Jesús

Orozco, Gilberto Sepúlveda,

Antonio Briseño, Alan

Mozo; Fernando

González, Fernando

Beltrán; Roberto

Alvarado, Isaac Brizuela,

Víctor Guzmán y Alexis

Vega tal vez sería el equipo

que inicie en el Guadalajara. 

Tras esta situación, hoy está en juego el volver a ser cam-

peón de Liga MX para los Tigres, este día existe la posibili-

dad de que terminen con su ayuno de cuatro años sin levan-

tar la corona en la justa local, motivo por el cual habrá que

esperar a ver si en unas horas más logran ese objetivo y con

eso vuelven a ser los reyes del futbol mexicano. 

Alberto Cantú                                                          

Previo a viajar ayer sábado a

Guadalajara para enfrentar a Chivas en

la final de vuelta del Torneo Clausura

2023 de la Liga MX, en Tigres tuvieron

el apoyo de su afición. 

Miles de fans de Tigres estuvieron

ayer por la mañana en el entrenamien-

to a puerta abierta de los felinos en el

Estadio Universitario, dándole ahí el

apoyo al plantel auriazul que en unas

horas más jugará frente al Guadalajara

en la final de vuelta que será en el

Estadio Akron. 

Aproximadamente unas 25 mil per-

sonas se dieron cita en el entrenamien-

to de Tigres de ese día por la mañana,

apoyando al equipo a base de cánticos

y gritos de apoyo a cada uno

de los jugadores. 

Nahuel Guzmán, quien es

uno de los referentes de este

Tigres, tomó la palabra con el

micrófono y dio un mensaje

de aliento a la afición. 

“Una vez más, nos

encontramos acá. Contra

todos y con todos los hue-

vos”, dice Nahuel con el

micrófono, mientras da la

vuelta a la cancha.

En esa práctica a puerta abierta tam-

bién estuvo la barra de los Tigres, los

Libres y Lokos, quienes con su

ambiente pusieron el color necesario

para que el ambiente en el entrena-

miento felino fuera de una auténtica

fiesta. 

Tras esta situación, cada jugador de

Tigres agradeció el apoyo de la afición

felina y regalaron algunos jerseys del

plantel a la gente que se dio cita en la

práctica. 

Los auriazules viajaron el sábado

por la tarde a Guadalajara y llegaron

ese día por la noche a tierras tapatías. 

La final de vuelta entre Tigres ante

Chivas en el Estadio Akron de

Guadalajara será hoy a las 19:36 horas,

en duelo que culminará la Liguilla del

Apoyo incondicional
Alientan miles a felinos 

en entrenamiento en el Uni

Alberto Cantú                                                    

Después de varios rumores, finalmen-

te Rayados ha decidido terminar la rela-

ción laboral con Víctor Manuel Vucetich. 

Si bien él tenía contrato con el

Monterrey hasta finales de este año,

finalmente la directiva albiazul ha opta-

do por cortar el proceso del antes men-

cionado. 

Pese a que días atrás se había rumo-

rado que Víctor Manuel Vucetich sabría

si se iría o no de Rayados hasta el próxi-

mo lunes, finalmente esta situación y su

salida se confirmó ayer sábado por la

noche. 

Víctor fracasó con el Monterrey tras

perder en la semifinales del Torneo

Clausura 2023 de la Liga MX y en contra

de Tigres, aunque antes de igual forma

perdió en el repechaje frente al San Luis

en el CL2022 y Pachuca goleó a su equi-

po en la Liguilla del Apertura del año

anterior. 

Ahora Rayados busca técnico, y todo

parece indicar que el elegido será

Fernando Ortiz, quien acaba de renun-

ciar al América.

Sí se va... sí se va... ¡sí se va!

Alberto Cantú                                         

La final de vuelta entre Tigres ante

Chivas en el Estadio Akron de

Guadalajara, en Jalisco, será transmi-

tida a las afueras del Universitario, del

campo felino. 

Desde ayer hubo gente del staff del

club que estuvo preparando el escena-

rio a las afueras del Estadio

Universitario para que ahí se colo-

quen pantallas gigantes y los fans de

Tigres puedan ver la final ante las

Chivas. 

La idea de esto es que haya una

importante aglomeración de fans feli-

nos a las afueras del Estadio

Universitario y puedan tal vez festejar

el título de su equipo si es que se coro-

nan frente al Guadalajara. 

Además de eso, aunque solo como

mera posibilidad, existe la chance de

que el plantel de Tigres festeje el títu-

lo con su gente a las afueras del

Estadio Universitario y eso en la

madrugada del próximo lunes si el

domingo se coronan en Guadalajara. 

Los auriazules buscan en esta tem-

porada su octavo título en la Liga

MX, además de con eso cortar su

racha de cuatro años sin ser campeo-

nes en la justa local. 

Transmitirán
final afuera
del Uni

Alberto Cantú                                        

Tigres sí tuvo el día de ayer el apoyo

de su afición en Guadalajara, en la ciu-

dad en la que definirán el título del

Torneo Clausura 2023 de la Liga MX y

en contra de las Chivas. 

La escuadra felina llegó a las cinco

de la tarde de ayer al hotel de

Guadalajara en el que les tocó hospe-

darse y a las afueras del mismo tuvie-

ron el apoyo de su afición. 

Unos cinco o 10 fans de Tigres estu-

vieron a las afueras del hotel de con-

centración y los jugadores se tomaron

fotos con ellos. 

Los hinchas les dejaron mensa-

jes de aliento a sus futbolistas y

les pidieron que regresaran a

Monterrey con el título del futbol

mexicano. 

Tras esta situación, está todo listo

para la final de vuelta del Torneo

Clausura 2023 de la Liga MX y ahí

Chivas será local frente a Tigres, todo

esto en un duelo que será a las 19:36

horas y en el Estadio Akron de

Guadalajara.

Los reciben en la Perla

Unas 25 mil personas asistieron a estadio.

Deja de ser rayado.

Chivas Vs. Tigres

Estadio Akron

19:35 horas

Árbitro César Ramos

Gignac, el más solicitado para la foto.

Lo que parecía un secreto a voces finalmente terminó siendo
una realidad: Monterrey cesa a Vucetich y ya busca técnico
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Sábado de campeones en Europa...
El París Saint Germain lo ha logrado y de nueva cuenta son los

campeones en la Ligue 1 de Francia. 
Este conjunto galo igualó a un gol de visitante frente al Racing

de Estrasburgo y con eso se coronaron. 
Leo Messi anotó el gol por el París Saint Germain, mientras

que Kevin Gameiro produjo la diana del local. 
Tras este resultado, el PSG llegó a 85 puntos en 37 jornadas y

ya son campeones en la Ligue 1 de ese país, en la entidad gala, lo
que a su vez significa el título número 11 para este club en la
justa local. 

Ya en más actividad del futbol europeo pero en la Serie A de
Italia, el Inter venció al cuadro del Atalanta, la Fiorentina a la
Roma y el conjunto del Torino al Spezia.

...PSG, en Francia

El Bayern de Munich venció de visitante al Colonia y contó
con un empate del Borussia Dortmund frente al Mainz en la últi-
ma fecha de la Bundesliga de Alemania, todo esto, para con ello,
liderar el campeonato local de ese país y acabar siendo los
campeones. 

Este conjunto bávaro superó al Colonia de visitante y eso
acabó siendo por marcador final de dos goles a uno. 

El gol del título en el Bayern de Munich pudo caer al 89’ de
acción y eso gracias al tanto de Jalen Mussiala. 

Bayern repitió como el campeón en la Bundesliga de
Alemania, siendo esto algo que ha sucedido de esa misma forma
desde el 2013 en adelante. 

Es oficial, ya hay un campeón en la Primeira Liga de
Portugal en esta temporada y ese es el conjunto del
Benfica. 

La escuadra antes citada se coronó en la última jornada del
campeonato portugués y eso tras vencer en casa y por resultado
de tres a cero al cuadro del Santa Clara. 

Un gol de Ramos, otro de Silva y uno más de Grimaldo fueron
las anotaciones en el conjunto de los Dragones. 

Benfica se coronó campeón tras hacer 87 puntos en 34 jor-
nadas, mientras que su más cercano perseguidor, el Oporto, hizo
85. 

A su vez, este título de la Primeira Liga de Portugal para el
Benfica es el número 38 para este club en esa justa local. 

Sin rival, Bayern Munich tiene una década siendo campeón.

...Benfica, en Portugal

...Bayern, en Alemania

El París Saunt Germain ganó su undécimo título. Benfica logró su título 38.

Al igual que Tigres, los fans de Chivas apo-
yaron a su equipo en el hotel de concentración en
el que están instalados en tierras tapatías y eso fue
en el día previo a la final frente a los de la UANL
en la Liguilla del Torneo Clausura 2023 de la Liga
MX. 

Cientos de fans del Guadalajara se dieron cita
a las afueras del hotel de concentración y apo-
yaron a su equipo. 

Después de varias horas de brindar el apoyo a
su equipo, los jugadores de Chivas salieron por
unos minutos y agradecieron a su gente. 

Cabe señalar que Chivas y Tigres están iguala-
dos a cero goles y eso tras el resultado de ambos
en la final de ida del Torneo Clausura 2023 de la
Liga MX. 

El juego de vuelta entre Chivas y Tigres será
hoy a las 19:36 horas y eso desde el Estadio
Akron de Guadalajara. (AC)

De locales y en el Estadio BBVA, los
Rayados se coronaron ayer por la mañana en
la categoría Sub-14 del Torneo Clausura 2023
de la Liga MX y tras vencer en la final de
vuelta al cuadro de los Xolos de Tijuana.

Este conjunto de los Rayados Sub-14 se
impuso ante Tijuana y eso fue en la tanda de
los penales, todo esto al superar a los Xolos
por resultado final de cuatro tantos a tres en la
pena máxima.

Después de igualar a tres goles con Tijuana
en los 180 minutos de la serie, los Rayados
Sub-14 pudieron hacerse del título en los
penales.

Santiago Lomelín, el portero de los
Rayados Sub-14, atajó tres penales en la tanda
definitiva y fue el responsable del título para
los albiazules.

A su vez, este título refuerza aún más el
crecimiento de Rayados de Monterrey en las
fuerzas básicas, todo esto después de que días
atrás también se coronaran en la Sub-18.

Los Rayados Sub-16 también son los
campeones

Además de la Sub-14 y la Sub-18, los
Rayados del Monterrey también lograron el
título en la categoría Sub-16 y en este Torneo
Clausura 2023 de la Liga MX.

Este conjunto albiazul de esa categoría
inferior logró remontar un déficit de dos goles
tras perder por esa cifra de tantos en el juego
de ida que fue en el Estadio BBVA, todo esto,
para con ello, coronarse en penales y en el
TSM de Torreón, frente al Santos Laguna.

Ya en el juego de vuelta, los Rayados Sub-
16 pudieron ganar el juego de la revancha por
resultado de cuatro tantos a dos.

Tras esta situación, todo se definió en los
penales y ahí los Rayados vencieron al Santos
por resultado de cuatro tantos contra tres.

La figura en los penales fue el propio Óscar
Contreras, portero de los Rayados Sub-16 que
logró atajar un penal y eso a su vez consagró
el título para esta categoría inferior varonil del
Club de Futbol Monterrey. (AC)

Rayados 
Sub-14 
se coronan

No cantan mal las rancheras
Afición de Chivas también apoya a su equipo en el hotel

El Salernitana volvió a ganar en la Serie A de Italia
y el mexicano Francisco Guillermo Ochoa acabó
siendo nombrado como el jugador más valioso del
club italiano en esta temporada. 

La escuadra del Salernitana venció al Udinese y
eso fue por marcador final de tres goles a dos, siendo
esto en la jornada número 37 de 38 en la Bundesliga

de Alemania. 
Cabe señalar que Ochoa no vio minutos en el

compromiso y estuvo de suplente, pero aún así fue
reconocido como el jugador más valioso del
Salernitana ya que con sus grandes atajadas desde
que llegó al club para mediados del presente año,
influyó para la salvación de este equipo y el que se

mantuvieran en la Serie A por una campaña más. 
A su vez, el Salernitana llegó a 42 puntos y son

décimo quintos del futbol italiano, ya no teniendo
posibilidades de descender. 

El Udinese, rival del Salernitana en el desarrollo
del sábado, se quedó en 46 unidades y con eso son
décimo segundos. 

Es Memo el MVP del Salernitana en la temporada

Los juveniles, un ejemplo a seguir.

La afición tapatía tiene toda su fe puesta en su equipo.

El Tapatío venció al Atlante en la final
de ida en la Liga de Expansión MX. 

En un duelo en el que se enfrentaron los
campeones del Apertura 2022 y el Clausura
2023, el Tapatío sacó ventaja de local. 

Jairo González anotó los tres goles en el

conjunto del Tapatío, mientras que José
Portales descontó por el Atlante. 

Ahora la final de vuelta va a ser en la
capital del país y ahí el Atlante será local,
aunque eso ocurrirá el próximo tres de
junio.

Héctor Herrera, futbolista mexicano, anotó
un gol en la MLS y ese fue con el cuadro del
Houston Dynamo. 

Este conjunto del Houston Dynamo superó el
sábado por la noche y por marcador de dos a uno
al cuadro del Austin FC. 

La diana de Héctor Herrera pudo caer al 37'
de acción, anotando el primer gol del Houston
en el duelo. 

Cabe señalar que este es el primer gol de Héctor
Herrera en la MLS y en el Dynamo de Houston,
equipo al que llegó en febrero de este año.

Toma Tapatío ventaja en la
final de ida en Expansión

Anota gol HH con el Houston 

Vence 3-1 al Atlante en Guadalajara, y la vuelta
será el próximo sábado

La filial de las Chivas ya dio el primer paso.

Herrera marcó en la MLS.

Dani Alves, ex jugador de los Pumas, sigue acu-
mulando problemas para intentar salir de la cárcel
preventiva que está en España y eso por aparente-
mente haber abusado sexualmente de una mujer en
diciembre del 2022. 

Ahora se han filtrado a la opinión pública distin-
tas informaciones de la prensa española en las que se
detallan supuestos hechos que tal vez incriminen aún
más al ex jugador de Pumas, quien aparentemente
abusó sexualmente de una mujer en un 30 de diciem-
bre del año pasado y en uno de los baños de la dis-
coteca Sutton de Barcelona, en España. 

Ahora la prensa española relata en sus informa-
ciones que la supuesta víctima de Dani Alves se
habría negado en todo momento a tener un acto sex-
ual con el mencionado futbolista. 

“La víctima está de espaldas al futbolista, pero él
le agarra la mano y se la lleva a sus genitales. Hay
otro momento en el que Alves baja la mano hasta las
partes íntimas de la chica. Ella se la vuelve a quitar”,
relata el diario Ara sobre una supuesta prueba más
que habría sido previa al supuesto acto sexual forza-
do de Alves sobre la mujer de 23 años a la que posi-
blemente violó en uno de los baños de ese centro
norturno y dicha descripción es después de que ese
periódico tuviera acceso a las cámaras de seguridad
de ese lugar cuando sucedieron los hechos. 

Sea cual sea la situación, hoy lo claro es que Dani
Alves lleva en prisión desde el pasado 20 de enero de
este año y no ha logrado salir de la cárcel de Brians
2 de Barcelona pese a que ha buscado esto por un
arresto domiciliario. 

Hasta estos momentos la justicia española no le
ha otorgado la libertad condicional bajo un arresto
domiciliario, de hecho es que ni siquiera aún se sabe
la sentencia final de este futbolista y ya han pasado
poco más de cuatro meses de que él está en prisión
preventiva. 

Víctima de Alves 
se habría negado 

al acto sexual
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Los Celtics de Boston ganaron el juego seis de
la final de la conferencia Este y ahora tendrán un
séptimo que será definitivo ante Miami para con
ello llegar a las finales de la NBA, siendo esa la
posibilidad que hoy tienen los dos equipos. 

Este conjunto de Boston superó en Miami al
conjunto del Heat y eso fue por marcador final de
104 puntos a 103. 

Miami llegó a tener una ventaja de tres juegos
ante Boston, pero los Celtics ganaron los últimos
tres y ahora forzarán un séptimo y definitivo que
será en su campo. 

Jayson Tatum con sus 31 puntos fue el que más
produjo en Boston, mientras que Jimmy Butler
con sus 24 unidades fue el que más generó en
Miami. 

Ahora el juego número siete en Boston y entre
estos equipos va a ser el próximo lunes 29 de
mayo. 

El ganador podrá acceder a las finales de la
NBA y en ella enfrentar al cuadro de los Denver
Nuggets. 

Sergio “Checo” Pérez saldrá en la última posición
para el Gran Premio de Mónaco de la Fórmula 1 tras
chocarse en la Q1 del día de ayer, mientras que Max
Verstappen se hizo de la pole position y partirá en la
posición de privilegio en el circuito del Principado. 

Verstappen, con un tiempo final en la última
vuelta de la Q3 de 1:11:365, batió en su último inten-
to para buscar la pole position al español Fernando
Alonso de Aston Martin y con ello el holandés par-
tirá en la posición de privilegio para el Gran Premio
de Mónaco. 

Ya en lo que respecta al mexicano Sergio Pérez,
el connacional se chocó en la Q1 tras pegarse con el
muro cuando intentaba una segunda vuelta y ahí
acabó su sesión en su RB19 de Red Bull Racing. 

Pérez se pegó en la parte trasera de su llanta
izquierda en su RB19 y tuvo que abandonar la
sesión, lo cual le hará salir en el lugar número 20 o
desde el pitlane. 

Como el circuito del Principado es estrecho y difí-
cil de adelantar, el mexicano tendrá que tener pacien-
cia para ganar posiciones en estrategia y buscar lim-
itar daños con un Verstappen que marcha primero en
el Mundial de Pilotos de la Fórmula 1 y el cual está
a 14 unidades de distancia del citado sublíder que es
Sergio Pérez. 

Y después del abandono de Pérez, la clasificación
de Mónaco no defraudó y absolutamente lo más
emocionante vino para el final. 

Pilotos como Esteban Ocon de Alpine, Charles
Leclerc de Ferrari, Fernando Alonso de Aston
Martin y Max Verstappen de Red Bull pelearon en
su última vuelta por la pole position, pero fue el
holandés quien logró ser el más rápido y con eso
partirá primero para esta carrera de hoy por la
mañana. 

Tras esta situación, el Gran Premio de Mónaco
está todo listo y los 20 pilotos para correr en esa car-
rera de igual forma están preparados para lo que les
viene, siendo esto una prueba de 71 vueltas en el
Principado que tiene ya hora de inicio y eso será el
día de hoy a las 07:00. 

SE DISCULPA
El mexicano Sergio Pérez se disculpó con la

escudería Red Bull Racing por su choque en la
sesión de clasificación del día de ayer que le costará
salir último en el Gran Premio de Mónaco de la
Fórmula 1 en esta temporada. 

Pérez aceptó que tuvo un error con su coche al
momento de querer conducir en un vuelta rápida y
ese fallo de pilotaje es mera responsabilidad de él. 

“Estoy muy apenado con el equipo y les pido dis-
culpas por mi error”, dijo Pérez tras la sesión de clasi-
ficación. 

Celtics, a uno de la hazaña

Sergio Pérez partirá en último.

Choca Pérez 
en Mónaco 

y Verstappen 
hace la pole 

Boston empató la serie a tres juegos anoche.

Patricio O’Ward, piloto regio de Arrow
McLaren, buscará ganar hoy por la tarde las 500
Millas de Indianápolis. 

El piloto regio de Arrow McLaren saldrá en la
posición número cinco para la carrera más impor-
tante en la IndyCar Series de los Estados Unidos,
para las 500 Millas de Indianápolis en las que par-
ticiparán un total de 33 pilotos. 

O’Ward partirá en el quinto lugar en una car-
rera que ya tiene hora de inicio y eso será en
punto de las 10:00. 

Dicho piloto regio ya ha participado en varias

ediciones de las 500 Millas de Indianápolis, pero
su mejor resultado fue un segundo puesto en la
carrera del año anterior que ganó Marcus
Ericcson. 

El regio buscará entrar el día de hoy a la cúspi-
de del automovilismo con una hipotética victoria
de él en estas 500 Millas de Indianápolis, aunque
también a su vez con ello poder liderar el
Campeonato de Pilotos de la IndyCar de este año
que hoy comanda el español Alex Palou de Chip
Ganassi Team. 

Listo Patricio O’Ward para las
500 Millas de Indianápolis

Patricio O’Ward.

Los Sultanes de Monterrey han perdido su
serie de temporada regular en la Liga Mexicana
de Beisbol y ante los Acereros de Monclova. 

Este conjunto de Sultanes perdió sus primeros
dos juegos en casa ante Acereros, siendo esos
tanto el viernes como ayer sábado. 

Fue ayer cuando Acereros venció a Sultanes y
eso fue por marcador final de seis carreras a cua-
tro. 

Ahora Sultanes buscará ganar el juego de hoy
a las 17:00 horas en casa para no ser barridos ante
Acereros.

Cabe señalar que Sultanes actualmente tiene
una marca de 19 victorias por 12 derrotas en la
campaña.

Pierde Sultanes serie ante Monclova
Nuevo León despertó con actitud, fuerza

y valor en el sexto día de actividad de los
Nacionales Conade 2023 con sub sede en
Aguascalientes tras llevarse dos oros, una
plata y un bronce en ciclismo con la modal-
idad de ruta, y un bronce en gimnasia de
trampolín. 

El circuito “Las Flores” vivió nueva-
mente una destaca actuación de la dele-
gación neoleonesa de ciclismo en la modal-
idad de ruta, en esta ocasión con la medal-
la de oro de Luciana Cuadros de la juvenil
C; el metal dorado para Renata Guerra,
Silvana López y Cuadros; la plata para
Tomás Aguirre de la sub 23 y el bronce por
equipos de la juvenil B, conformado por
Josué Pérez, Raymundo Morus y Sergio
Morua. 

El equipo gimnasia de trampolín NL cul-
minó su participación en los NC2023 con
una medalla de bronce por parte de Ximena
García y Sofía Saldaña, quienes se
metieron al podio gracias a una gran
exhibición en la prueba de sincronizados
femenil de la categoría 15-16 años. 

EQUIPOS DE ORO EN ESGRIMA 
Y TIRO DEPORTIVO NC 2023

Los deportistas neoleoneses siguen
incrementando la cosecha de metales áure-
os al ganar las pruebas por Equipos de las
disciplinas de Esgrima y de Tiro Deportivo
del certamen de Nacionales CONADE
2023 en subsede Jalisco.

Los esgrimistas infantiles están impara-
bles al ganar oro Gerardo Gutiérrez, Íker
Sánchez, Yurekz Sánchez y Aldo Vázquez
en la modalidad de espada varonil, al
vencer 41 puntos a 36 a los representantes
de Tabasco.

En las instalaciones del CODE Paradero,
las hermanas Sánchez Carranza (Paris e
Iris) y Keileny Fraga se proclamaron
campeonas nacionales en 10m Rifle de Aire
juvenil mayor.

Por otra parte las delegaciones de Remo
y Escalada Deportiva ya se encuentran en
territorio jalisciense para entrar en acción
en busca de los metales este domingo 29 de
mayo en sus respectivos recintos de com-
petencia.

Los regios han lucido.

Llueven metales
para neoloneses

en Aguascalientes

Sultanes sumpo su tercera derrota en fila.

Los playoffs en la Liga de Futbol Americano
de México ya han terminado para los Fundidores
de Monterrey. 

El conjunto regio perdió en las semifinales de
la postemporada y eso fue en contra de los
Caudillos. 

Este conjunto de Caudillos superó a los
Fundidores de Monterrey y eso fue por marcador

final de 34 puntos a 20. 
Fundidores se quedó a una sola victoria de lle-

gar al Tazón VI y en ella poder defender su título
en la LFA. 

Cabe señalar que los Fundidores de Monterrey
son todavía los actuales campeones de la respec-
tiva LFA.

Primoz Roglic logró ayer ese histórico
hecho de ser el virtual campeón del Giro de
Italia en su edición del 2023.

El ciclista antes mencionado y de origen
esloveno logró ganar en la cronoescalada de
18.6 Kms al Monte Lussari, todo esto para
hacerse de la nueva Maglia Rosa y con ello
ser el virtual campeón del Giro de Italia.

Roglic logró su espectacular triunfo tras
vencer en la cronoescalada al alemán
Geraint Thomas, quien llegaba como líder a

esta etapa número 20.
Ahora el título de Roglic ya es de mero

trámite y será el día de hoy cuando se con-
sagre como el campeón de esta exigente
prueba de ciclismo.

Dicho éxito es una revancha para Primoz
Roglic, quien perdió el tour de Francia en el
último día de carrera del 2020, aunque ahora
gana en Italia y este título ya es una revan-
cha consumada y lograda para él.

Eliminan a los Fundidores

Es Primoz Roglic el virtual
campeón en el Giro de Italia

Roglic, muy querido en la competencia.

Los regios poco hicieron ante los Caudillos.
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Ciudad de México / El Universal          

La serie de La reina Cleopatra está
dando mucho de qué hablar entre los
usuarios. Tal y como pasó con la actriz
Halle Bailey que le dio vida al persona-
je de Ariel en la nueva película de La
Sirenita, parte de las críticas negativas
se deben al color de piel de la protago-
nista, Adele James.

Desde su estreno el 10 de mayo del
presente año en Netflix, varios usuarios
dijeron que la serie es mala, incluso en
Rotten Tomatoes que es un sitio web
estadounidense de revisión y reseñas
para cine y televisión, es una de las

peor calificadas.
Por ejemplo, una serie con puntua-

ción alta es La reina Charlotte: Una
historia de Bridgerton, con 94 por
ciento de aprobación en sus críticas y
un puntaje final de 72 por ciento.

Mientras que La reina Cleopatra
tiene 20 por ciento de aprobación y un
puntaje final de 3 por ciento. Es decir,
menos del 60% de los usuarios le otor-
gan una calificación de 3,5 estrellas.

No obstante, hay otras series y pelícu-
las que tienen cero por ciento en aproba-
ción, como Los Ángeles de Charlie de
2011 y la película de comedia Robots,
pero esta última sólo tiene cinco reseñas.

¿CLEOPATRA ERA NEGRA?
Todo esto ha causado que gran parte de
la comunidad científica haya puesto el
grito en el cielo, sobre todo los egiptó-
logos egipcios, encabezados por el
mediático Zahi Hawass, el cual afirma
taxativamente que lo que cuenta
Netflix es “completamente falso”. 

De hecho está convencido de que
“Cleopatra era griega, lo que quiere decir
que era de tez clara, no negra”. Y va más
allá declarando que “Netflix intenta pro-
vocar confusión esparciendo hechos fal-
sos y engañosos sobre el origen de la
civilización egipcia”.

Ciudad de México / El Universal          

Vaya alboroto que ha causado
Alejandro Sanz tras la publicación de
un mensaje sobre su estado anímico. 

El cantante de 54 años se sinceró en
su cuenta de Twitter y habló de su sen-
tir, lejos de los aplausos y la fama que
tiene, lo hizo desde la sinceridad, y
confesó que hay días que simplemente
“no quiere estar”.

Sus palabras causaron alerta entre
sus miles de fans y entre colegas que le
han externado su apoyo y compren-
sión; el artista español se encuentra en
plena gira musical, actualmente tiene
una relación con la artista cubana
Rachel Valdés; estuvo casado 12 años
con Raquel Perera, quien fuera su asis-
tente personal durante más de una
década y con quien tiene dos hijos:
Dylan y Alma.

Sobre el escenario, los fans se rin-
den a sus pies, sin embargo, por ahora
no está pasando por su mejor momen-
to, pues fue claro al decir que se siente
triste y cansado.

Como nunca antes, Alejandro
Sanz prendió las alarmas tras escribir
un mensaje en el que confiesa lo mal
que se siente:

“No estoy bien. No sé si esto sirve de
algo, pero quiero decirlo. Estoy triste y

cansado. Por si alguien más cree que hay
que ser siempre una brisa de mar o un
fuego artificial en una noche de verano.
Estoy trabajando para que se me pase...
llegaré a los escenarios y algo dentro me
dirá que hacer. Pero a veces no quiero ni
estar. Literalmente. Sólo por ser sincero.
Por no entrar al ruido inútil. Sé que hay
gente que se siente así. Si te sirve, yo me
siento igual”, escribió.

Las respuestas de sus seguidores no
se hicieron esperar, y muchos cibernau-
tas le recomendaron tomarse un buen
descanso y le recordaron lo bien y
sanador que ha sido su música a lo
largo de los años.

“Debe ser agotamiento físico.
Descansa y piensa que hay mucha gente
feliz gracias a ti. Dios proveerá. Tu
música me inspira”. “Nos gusta tu músi-
ca y nos encanta la persona. Hay que ser
valiente para decir esto, pero sabes que
ayudas a mucha gente. Mucho ánimo,
sabes que en el Bernabéu te esperamos
siempre y ojalá que hoy podamos darte
una alegría”, se lee entre los cientos de
comentarios de apoyo.

Alejandro Sanz retomó el pasado
14 de abril en Bogotá la gira de pre-
sentación de “Sanz en vivo”, y cantó
en otras ciudades latinoamericanas
como Lima, Guayaquil, Santiago de
Chile o Buenos Aires.

Ciudad de México / El Universal           

El jurado, presidido por el director
sueco Ruben Östlund -ganador de la
Palma de Oro en dos ocasiones
(Triangle of Sadness, 2022, The
Square, 2017)- y conformado por Paul
Dano, Brie Larson, Maryam Touzani,
Denis Ménochet, Rungano Nyoni,
Atiq Rahimo, Damián Szifrón y Julia
Ducournau eligieron lo mejor de esta
76ª edición del Festival de Cannes. 

Un certamen que no defraudó y
demostró que sigue siendo una cita
fundamental del Arte Cinematográ-
ico. El Premio más importante, la
codiciada Palma de Oro, fue entrega-
da por Jane Fonda, quién recordó que
desde 1963 no volvía a Cannes. 

La estrella aprovechó para remar-
car que este año la Selección Oficial
fue histórica al contar con 7 cintas
dirigidas por mujeres de un total de
21 obras. Y el premio lo ganó, preci-

samente, la directora de Anatomía de
una caída, Justine Triet.

El filme aborda el juicio a una
famosa escritora que es sospechosa
de haber matado a su esposo. 

La aproximación de Triet man-
tiene al espectador en vilo hasta el
último momento en el que nada
está claro y la capacidad de la jus-
ticia para encontrar la verdad se
pone en entredicho. 

Triet no desaprovechó los reflecto-
res para hablar del delicado momento
político y social que atraviesa
Francia, “esta noche no puedo con-
formarme con decir que me siento
feliz. Este año nuestro país ha sido
atravesado por una protesta unánime,
la de la reforma de las jubilaciones.
Ha sido reprimida de forma tajante
por un poder sin complejos”, señaló a
la vez que quiso recordar y dedicar el
premio, “a todos los directores jóve-
nes que no logran rodar todavía”.

Con esta Palma de Oro, Triet se
suma a Ducournau (la otra realiza-
dora francesa que se llevó el máxi-
mo galardón hace sólo dos años por
Titane) y a la neozelandesa Jane
Campion (El Piano, 1993) al con-
vertirse en la tercera mujer de la his-
toria del Festival galo en lograr este
reconocimiento.

El Gran Premio del Jurado fue
entregado por el cineasta Roger
Corman, quién recibió una calurosa
ovación al acudir al escenario, previa
efusiva presentación de Quentin
Tarantino. El premio fue para la pelí-
cula favorita de la crítica y ganadora
del premio FIPRESCI, La zona de
interés, de Jonathan Glazer. Una
cinta que habla del holocausto como
no se había mostrado nunca desde la
plácida vida de un comandante nazi y
su familia, que viven en una casa
justo al lado del campo de concentra-
ción de Auschwitz.

Anatomía de una caída
gana la Palma de Oro

La cinta trata sobre el juicio a una escritora que es sospechosa de haber matado a su esposo.

Ciudad de México / El Universal                                           

Actualmente, Christian Nodal está
experimentando una de las etapas más
felices de su vida. Hace apenas un mes,
sorprendió a su público al revelar que
pronto se convertirá en padre junto a la
talentosa artista Cazzu.

Si bien, el intérprete de Botella tras
botella estaba acostumbrado a ocultar-
se de las cámaras luego de su polémica
relación con Belinda, lo cierto es que
ahora se le ve feliz y no para compartir

detalles del esperado retoño.
Anteriormente, en una entrevista

también reveló, por descuido, el sexo
del bebé y se dijo contento por reci-
bir una niña. En una reciente entre-
vista con ¡HOLA! Américas,
Christian Nodal reveló que será en
septiembre cuando el fruto de su
amor vea la luz.

Recordemos que cuando Cazzu apa-
reció con su baby bump en uno de los
conciertos de su gira en Argentina, ya
se le notaba su avanzado embarazo.

La serie ha sido criticada por representar a la reina egipcia como negra.

Especial                                                         

George Maharis, quien protagonizó
como el melancólico Buz Murdock en
la serie Ruta 66 antes de renunciar al
aclamado drama de la CBS de los años
60 después de contraer hepatitis, ha
fallecido a los 94 años.

Maharis murió el miércoles en su
casa en Beverly Hills, según informó su

amigo de toda la vida y cuidador, Marc
Bahan, a The Hollywood Reporter.

Ruta 66, creada por Stirling Silliphant
y Herbert B. Leonard, presentaba a
Murdock, nativo de Hell’s Kitchen, y a
Tod Stiles, interpretado por Martin
Milner, un estudiante de Yale que
recorrían las carreteras de Estados
Unidos en el Chevrolet Corvette, encon-
trando aventuras en el camino.

El programa “era realmente una bús-
queda o lo que se podía haber visto hace
cientos de años cuando la gente cruzaba
las montañas para ir de un lugar a otro y
encontrar una vida mejor, un lugar al que
pertenecer, y no dependían de nadie más
para lograrlo”, dijo Maharis a The
Seattle Times en 2008.

Los 116 episodios de la serie, distri-
buidos en cuatro temporadas a partir de
octubre de 1960, se filmaron en ciuda-
des de Estados Unidos, lo que supuso
un agotador programa de producción.

A mediados de la tercera temporada,
a finales de 1962, Maharis contrajo
hepatitis, fue hospitalizado durante un
mes y se perdió varios episodios. 

Maharis regresó a Ruta 66 pero no
se quedó mucho tiempo, sufrió una
recaída. “El médico dijo: ‘Si no sales
ahora, o bien estarás muerto o tendrás
daño hepático permanente’”, recordó
Maharis en una entrevista de 2007.

Maharis, quien había recibido una
nominación al Emmy en 1962 por su
papel como Buz, dijo que le llevó más
de dos años poder volver a trabajar
regularmente.El legendario actor ha dejado un vacío en la televisión estadounidense.

El cantante español ha recibido múltiples mensajes de apoyo de sus fans.

Preocupa Alejandro Sanz
por mensajes depresivos

Destroza la crítica a La reina Cleopatra

Nodal destapa la fecha 
de nacimiento de su bebé

El cantante afirmó en entrevista que el gran momento será en septiembre.

Muere George Maharis, estrella de Ruta 66



1.La plaga de sangre. El agua del Nilo
y de todos sus canales y pozos se convir-
tió en sangre. Apestaba el agua y los
peces cayeron uno a uno. Fue una plaga
dura, y más por cuanto que el río era ado-
rado por los egipcios como dios. La
destrucción de la pesca fue una catástrofe
y por ello Faraón endureció su corazón
(Éx. 7:14-25). 2. Las ranas. En sus
camas, mesas, hornos y artesas la tierra
se vio invadida por ellas. Sin embargo, la
presencia de las ranas era tan molesta que
Faraón llamó a Moisés para rogarle que
pidiera al Señor que las sacara del país:
dejaría salir al pueblo de Israel de Egipto.
Las ranas murieron, y fueron recogidas
en grandes montones. Al verse aliviado,
Faraón endureció su corazón, y no per-
mitió que el pueblo saliera de Egipto (Éx.
8:1-15). 3. Piojos. El polvo de la tierra se
transformó en piojos sobre hombres y
animales. Faraón se negó a permitir la
salida de los hijos de Israel (Éx. 8:16-19).
4. Moscas. Faraón se sintió tan apremia-
do por esta plaga que se apresuró a lla-
mar a Moisés, proponiéndole el permiso
para ofrecer sus sacrificios, pero en
Egipto. (Éx. 8:20-32). 5. La plaga cayó

sobre los ganados y sólo los rebaños de
los israelitas quedarían exentos. 6.
Úlceras. Cayó sobre todos y sin embargo
Faraón persistió en su obstinada actitud
(Éx. 9:8- 12). 7. Granizo mezclado con
fuego. Hay evidencias de que no se trató
de un granizo normal el que llovió,
porque la antigua tradición judía decía
que se trataba de piedras calientes. Es
posible que el hecho descrito aquí estu-
viera relacionado con algún fenómeno
cósmico, o que fuera una granizada de
una grava procedente de la descomposi-
ción de un cometa. Faraón pidió la inter-
cesión de Moisés, pero al cesar el grani-
zo reasumió su anterior actitud (Éx. 9:13-
35).

8. Langostas. Moisés amenazó con la
plaga de langostas. Los siervos de Faraón
advirtieron al monarca que Egipto estaba
devastado (Éx. 10:7). Sin embargo, al
anunciar Moisés que todo el pueblo iba a
irse, junto con todas sus posesiones en
ganados y bienes, Faraón se negó nueva-
mente a permitir su marcha (Éx. 9:1-20).
9. Tinieblas. Hubo densas tinieblas sobre
toda la tierra de Egipto, durante tres días.
Ninguno vio a su prójimo, ni nadie se

levantó de su lugar en tres días; mas
todos los hijos de Israel tenían luz en sus
moradas (Éx. 10:22, 23). Se trataba de
unas tinieblas que se podían sentir, y
Faraón llamó a Moisés, dándole autor-
ización para que los israelitas salieran
con sus esposas y sus pequeños, pero
tenían que dejar tras sí sus rebaños y
manadas. Moisés no estuvo de acuerdo:
tenían que partir con todo. «No quedará
ni una pezuña.» Así iba a ser la redención
de Dios. Faraón se enmuinó. 10.

Encolerizado. cada vez más el odio en la
punta de su lengua de grisáceo reptil
tabasqueño, el Faraón implacable, necio,
ignorante, testarudo, impedía la huida
porque en su locura vanidosa pretendía
arrebatarle al pueblo su futuro. 11.
Encolerizado y más, roto por dentro,
descosida el alma patria, aniquilado su
amor por ella, sobrevolaba por los pasil-
los de palacio como una depredadora lan-
gosta en pena, falta de méritos, de auto-
contensión, demasiado dañina.

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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Anne Brontë

Anne Brontë nació en el
pueblo de Thornton, Yorkshire
(Inglaterra) el 17 de enero 1820.
Como sus dos hermanas Emily
Brontë y Charlotte Brontë, fue
autora de novelas románticas de
la era victoriana. Última de seis
hijos, su madre Maria Branwell
Brontë murió el 15 de septiembre
1821, cuando Anne tenía sólo un
año. 

Después de la muerte de Mary
e Isabel, Charlotte y Emily regre-
saron a la casa de su padre.
Mientras las cuatro hermanas
estaban en la escuela, Anne fue
educada en la familia, donde
estudió música y dibujo.

Sus estudios continuaron en la
escuela pública Roe Head School,
y a partir de 1835 continuó estu-
diando bajo la dirección de su
hermana Charlotte, que para el
momento, se había convertido en
maestra. Las dos hermanas de
Anne, Charlotte y Emily, eran
escritoras y poetas: juntas fueron
conocidas con el tiempo, como
las "Hermanas Brontë. Con ellas
Anne publicaría sus poemas en
1845, bajo el seudónimo de
"Acton Bell."

Las principales historias de
Anne Brontë son "Agnes Grey",
publicada en 1847, y "La inquili-
na de Wildfell Hall", publicada en
1848.

"Agnes Grey", inspirada en su
trabajo como institutriz de una
rica familia, con niños muy capri-
chosos y consentidos, habla de un
ama de casa que se enfrenta a
varias desgracias sin perder sus
principios morales y, al mismo
tiempo, muestra las dificultades
que enfrentaban las mujeres de
clase media dedicadas a la única
profesión respetable de la época,
la de institutriz para los hijos de
familias de clase alta. El libro fue
totalmente eclipsado por la obra
maestra de su hermana Emily
"Wuthering Heights" (Cumbres
borrascosas), publicado el mismo
año.

La segunda novela de Anne
Brontë, "The Tenant Of Wildfell
Hall" (La inquilina de Wildfell
Hall) es mucho más intenso: la
historia habla de Helen Graham,
una mujer que huye de un matri-
monio infeliz, un argumento muy
poco apropiado en opinión de su
hermana Charlotte, quien era
también su agente literario. Esta
actitud de Charlotte quizás se
haya debido al deseo de proteger
a su hermana, pero lo más proba-
ble es que se relacionara con el
hecho de que el personaje "malo"
de la novela se basaba en la figu-
ra de su único hermano varón,
una persona viciosa y promiscua.
Las descripciones precisas de
brutalidad y alcoholismo y el
lenguaje ofensivo utilizado, no
serían apreciados por la crítica.

Anne Brontë murió en un refu-
gio en la costa de Scarborough
(Inglaterra) - el lugar donde había
ambientado sus novelas - tan sólo
unos días después de su llegada,
para tratar una forma de tubercu-
losis que la afectaba, la misma
enfermedad que también
sufrieron sus hermanas. 

Anne está enterrada en
Scarborough,  en el cementerio
Saint Mary's Churchyard.

Al primer amor se le quiere más,
a los otros se les quiere mejor

Antoine de Saint-Exupéry

El que es elegido príncipe con
el favor popular debe conser-
var al pueblo como amigo

Nicolás Maquiavelo

Olga de León G./Carlos A. Ponzio de León

PAPELITOS MULTICOLORES: 
VALES DE MEMORIAS

OLGA DE LEÓN G.
Solía coleccionar diversas cosas

pequeñas de lo que le gustaba como
envolturas de dulces. Los guardaba en
frascos de vidrio transparentes, porque
así veía los colores y cómo se iba llenan-
do. Luego que eso sucedía los pasaba a
una caja de madera de unos veinte cen-
tímetros de cada lado y un poco menos
profunda. Lo hacía pensando en que
luego, cuando pasaran muchos años,
quizás diez o veinte, viendo su colección
de papeles recordaría cada dulce, choco-
late o caramelo que contenían y esos
momentos en los que disfrutó en su
infancia vivencias que le parecían
inolvidables o, al menos para ella, dignas
de recordar cuando fuera mayor de edad.

La niña aquella tuvo al lado de sus
padres mudanzas de domicilio, en la
misma ciudad, a donde llegaron cuando
ella solo tenía dos años de edad. Después
vendrían cambios de ciudad; primero, en
el mismo estado del Norte del país, hasta
que se mudaron a la capital del estado,
solo su madre, su hermanito menor y
ella. Allí, fueron muy felices y, ¡espera-
ban con ansias que se llagara el viernes!,
pues su padre iba a verlos para estar el fin
de semana con ellos.

Pero, los papelitos que le parecían más
lindos, de diferentes colores y el mismo
brillo, los había coleccionado de la fron-
tera, donde vivieron poco más de siete
años, y menos de ocho; ya que se
mudarían a otra ciudad, también fronter-
iza, después de haber estado viviendo, la
familia separada de su padre, por casi
siete meses en la capital de estado del
Norte.

Llegaron a otra ciudad, cuando ella
tenía diez años y cursaría el quinto de
primaria, en una escuela federal que les
quedaba a dos o tres cuadras de su casa...
y, siguieron los papelitos de sus dulces
"gringos", llenando el bote de vidrio
transparente.

En esta ciudad, su madre sería muy
feliz, estaría en el Club de mujeres abne-
gadas y caritativas y tendría muchas fies-
tas y amigas que la apreciaron y
respetaron aún después de su partida de
este mundo, que empezó a ser cruel con
toda la familia. Fue entonces, a raíz de la
muerte de su esposa, que el padre se
determinó a encontrar un buen empleo en
el extranjero. Había ayudado a mucha
gente, entre ellos, algunos amigos que
ahora podrían -a su vez- ayudarlo en su
proyecto de darles una mejor educación a
sus hijos, para que aprendieran otros
idiomas y conocieran diferentes culturas:
dos jóvenes, una mujer (la que esto me
contó) y un varón entre los 21 y 20 años.
En París tuvo su primera  gran oportu-
nidad. El era un jurista de renombre en su
país, México, aunque allá fue poco
reconocido, salvo por sus allegados; en
Francia, y con el dominio del francés,
pronto se sintió como en casa.

Los hijos fueron a colegios diferentes,
por sus edades y por la necesidad de afi-
anzar el francés, en los cuatro menores.
Sí era una familia numerosa, seis hijos, la
mayor de veintiuno y el menor de diez.
Pronto los dos mayores definirían sus
intereses por dos grados universitarios
distintos...y al tercero le atraía estudiar

en Alemania o Japón, un día, sería su
decisión. Los dos menores rápidamente
destacaron en sus estudios y se perfilaban
hacia excelentes resultados. El padre
estaba feliz, a pesar de la tristeza que
nunca lo abandonó desde que quedara
viudo.

El padre viajaba con cierta frecuencia
a congresos y reuniones de juristas y
Jurisconsultos, en distintas ciudades;
Lyon. Amberes, París, entre otras.
Durante uno de sus viajes a Marsella,
invitó a los dos mayores, para que lo
acompañaran, y también a su niña con-
sentida, la cuarta de los seis hijos (no
quería dejarla sola). Regresarían  cuatro
días después. Viajaron a Brujas, al térmi-
no del Congreso de Jueces y
Jurisconsultos. Las fechas eran propicias,
para los turistas ansiosos de sorpresas e
historias inverosímiles.  

Y, así en medio de las fiestas en
Brujas, la que un día fuera niña muy
curiosa, sensible y que quiso guardar su
memoria para el futuro, a través de los
papelitos de sus dulces americanos, bril-
lantes y multicolores, el día que visitaron
uno de los teatros principales de la ciu-
dad, subió al escenario, impelida por un
fuerte sentimiento de amor por su patria
y por la patria de todos los ciudadanos
del mundo, y empezó a contar una histo-
ria diferente al tener en sus manos cada
uno de los papelitos que iba sacando de
su cajita de madera que siempre llevaba
consigo, a donde quiera que fuera.

Y, se sintió quizás como la Piaff, el
último día que cantó ante un escenario
abarrotado de espectadores que adoraban
su voz y su tristeza. Aunque aquella que
un día fue niña dulce, ahora era una
joven sumida en la nostalgia y la melan-
colía, quien se inventaba historias con el
padre, la madre o ambos vivos, cuando
hacía años que ambos habían partido del
mundo material y prosaico en el que sus
queridos hermanos y ella misma, seguían

persiguiendo sus propios sueños.

LA DECISIÓN DE DON MARTÍN.
CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

Don Martín transitaba en su taxi por
Avenida Cuauhtémoc, con la calma del
pez en el agua, con el placer que brinda
un auto climatizado cuando la ciudad
arde a la intemperie a cuarenta y cinco
grados centígrados. Conducía con la
atención puesta en la banqueta, a la
espera de la señal: un brazo extendido
que lo hiciera detenerse. Giró a la
derecha en Santiago Tapia y al llegar a
Juan Méndez le tocó el semáforo en rojo.
Se detuvo preguntándose si se le anto-
jaría un coctel de camarones. Tenía a
unos cuantos metros adelante: la
Coctelería Gabino. ¿O quizás se le
apetecía más un ceviche de pescado? Sí,
claro, pero el lugar no era muy económi-
co; se quedó pensando. Miró su reloj y
las manecillas marcaban las 2:10 de la
tarde. No era su hora de comida. Observó
la entrada al estacionamiento del lugar:
espacio amplio entre dos paredes color
salmón, adornadas por una barra roja que
se extendía desde la banqueta hasta casi
un metro de altura. El semáforo seguía en
rojo y ahí continuaba la entrada, esperán-
dolo a él. O tal vez podía regresar más
tarde. ¿Pero si le tocaba un viaje largo,
digamos a la Punta de la Loma? Claro
que alcanzaba a ir y venir en ese tiempo.
Colocó el pie encima del “clutch”, metió
la primera en la caja de velocidades y
justo antes de arrancar, alcanzó a ver a
una pareja que salía caminando del esta-
cionamiento de la coctelería, marcándole
la parada. Acercó el auto, abrieron la
puerta trasera y se acomodaron. “A la
Punta de la Loma”. 

Don Martín siguió por Santiago Tapia.
En el asiento trasero, la pareja respiraba
de manera agitada. Ella comenzó a rela-
jarse mientras él miraba hacia afuera a
través de la ventana. Cada uno cargaba

con una bolsa negra de plástico. Ella la
llevaba encima del asiento, en el espacio
entre los dos; mientras que él sostenía la
suya entre las piernas, las cuales abría y
cerraba ansiosamente. Don Martín los
observó de reojo por el espejo retrovisor.
Sudaban. Él llevaba barba larga, demasi-
ado canosa para un hombre de treinta.
Ella no venía maquillada, sino con ojeras
notorias y bastante desarreglada, de
cabello güero quebrado y despeinado, y
con sobrepeso. 

“¿Qué conseguiste?”, preguntó él.
“Déjame ver”. Ella abrió su bolsa.
Comenzó a sacar su contenido. “Tres
carteras… una Mont Blanc… dos mon-
ederos… dos relojes… y cuatro celu-
lares”, concluyó mientras respiraba pro-
fundo y volvía a colocar su contenido en
la bolsa. “¿Y tú?”

Don Martín giró a la derecha, esta vez
para tomar Ignacio Zaragoza. Una vez
enfilado, trató de recordar si la coctelería
ofrecía caldo de camarón. Sus ojos, que
eran de un color café opaco similares al
tono que adquiere el tronco macizo de un
árbol viejo, creyeron ver la carta del
restaurante y en ella el caldo de camarón
anunciado. 

En el asiento de atrás, el hombre abrió
su bolsa negra de plástico. Comenzó a
sacar su contenido, contando: “uno…
dos… tres… cuatro celulares… una…
dos billeteras… un reloj… y una bolsa”.
“¿Una bolsa?”. “De mujer; completa”.
Ella comenzó a girar su cabeza de un
lado al otro, en señal de desaprobación.
“Abre las carteras y cuenta el dinero”, le
dijo él. 

En el cruce de Zaragoza con Modesto
Arreola, Don Martín detuvo el auto; le
tocó el rojo del semáforo. El hambre
estaba adelantándosele y la espera
comenzó a sentirla como si estuviera
frente al cruce de un ferrocarril. Se lev-
antó ligeramente del asiento de conduc-
tor para volver a acomodarse. Pensó que
podía comerse un caldo de camarón y un
ceviche de pescado... Nunca había senti-
do esa hambre tan precipitada andando
en el taxi, pensando en lo que se le anto-
jaba, tratando de apresurar el cambio de
luz en el semáforo. Desde que supo que
iba a la Punta de la Loma, figuró cómo
llegaría. Atravesaría la Macroplaza por
Zaragoza, tomaría el puente multimodal
para cruzar el Río Santa Catarina hasta
salir por la calle de San Luis Potosí y
luego giraría a la izquierda en la calle de
05 de febrero hasta salir por Avenida
Garza Sada, y de ahí a la Punta de la
Loma.

El semáforo encendió su luz verde y
Don Martín siguió por Zaragoza. Llegó
al Palacio de Gobierno y pasó de largo la
explanada y luego el Congreso del
Estado. A su izquierda alcanzó a ver la
Fuente de Neptuno, sin agua. Luego,
dejó atrás el Palacio Municipal y tomó el
puente para cruzar el río seco lleno de
árboles. Al llegar a la calle de San Luis
Potosí supo que contaba con tres segun-
dos para decidirse. Sin alterar la veloci-
dad, suavemente giró a la izquierda y
tocando el claxon incesantemente, llegó
a la cuneta de la Fiscalía General de
Justicia del estado, donde descendió gri-
tando “¡Auxilio!”. Veinte policías
rodearon el auto.

Enrique Márquez

Una depredadora 
langosta en pena

Cuentos, puros y simples cuentos



En una de sus cartas, san Pablo pidió se
haga oración por las autoridades (ver 1Tim 2,
1-2). Aprovechemos este Domingo de
Pentecostés para encomendar al Espíritu
Santo a los líderes mundiales, cuyas malas
decisiones pueden hacer mucho daño a mil-
lones de personas. Pidamos para ellos en
especial los 7 dones del Espíritu Santo:

SABIDURÍA

Que no consiste en saber mucho, sino en
saber elegir lo mejor, que siempre será
cumplir la voluntad de Dios.

Pidamos que los líderes no busquen que
se haga su propia voluntad, que puede estar
enturbiada por deseos de dominar, explotar,
avasallar a otros países o incluso a su propio
pueblo. Que sepan ejercer su poder para
hacer el bien.

ENTENDIMIENTO

Para comprender y hacer vida la Palabra
de Dios.

Muchos líderes son cristianos, incluso
citan la Biblia, pero para justificar atropellos.
Pidamos al Espíritu Santo que los mueva a
dejarse iluminar por la Palabra de Dios y sea
ésta la lámpara que alumbre sus pasos.

CIENCIA

Para discernir cómo usar rectamente sus
bienes y capacidades.

Los líderes gastan millones de dólares en
municiones, misiles, tanques… Ello no sólo
perpetúa la guerra y la violencia, sino distrae
valiosos recursos que podrían usarse en otros
combates, como el combate contra el hambre
y la enfermedad en países donde la gente
muere de inanición y de males curables, o en
proyectos como el de crear redes de ductos y
acueductos para que las lluvias torrenciales
no inunden ni arrasen, sino fluyan hacia
donde haya sequía. Pero se requiere destinar
el dinero a construir, no a destruir. Pidamos
al Espíritu Santo que las palabras del profeta
Isaías no sólo estén grabadas en una pared de

la ONU, sino se graben en los corazones de
los líderes; que de las espadas se forjen ara-
dos, de las lanzas podaderas, y nadie se
adiestre ya para la guerra (ver Is 2, 4).

CONSEJO

Para dejarse guiar por los criterios de
Dios, no por los del mundo.

Muchas voces se alzan para azuzar a los
líderes a entrar en conflictos cada vez más
grandes y graves. Pidamos al Espíritu Santo
les recuerde que el Señor dejó un solo man-
damiento: amarnos unos a otros como Él nos
ama (ver Jn 13, 34) y una regla de oro: tratar
a otros como queremos ser tratados (ver Mt
7,12).

FORTALEZA

Para no flaquear en hacer el bien aunque
haya dificultades. Es más fácil pelear que
dialogar, gritar que escuchar, amenazar que
ceder. Pidamos al Espíritu Santo que dé a los
líderes la fortaleza de elegir el camino del
respeto mutuo y la paz, aunque sea el más
difícil.

PIEDAD

Para amar lo que es de Dios.
Muchos líderes se avergüenzan de su fe,

la niegan, se dicen católicos pero gobiernan
con criterios opuestos a los del Evangelio o
incluso atacan o permiten se ataque a la
Iglesia.

Pidamos al Espíritu Santo que dejen su
indiferencia y reconozcan que sólo Dios da
sentido a la existencia.

TEMOR DE DIOS

Que no es tenerle miedo, sino temer
ofenderle.

Jesús dijo que a quien más se le pidió se
le exigirá más (Lc 12,48).

Pidamos al Espíritu Santo que ayude a los
líderes a gobernar con la conciencia de que
cada decisión tiene consecuencias; que un
día Dios los llamará a juicio, y deberán
rendirle cuentas sobre cómo usaron su poder:
¿para hacer el bien o para su propio benefi-
cio?
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MIRAR

Es frecuente encontrarnos con
personas que se creen mejores
que los demás, y que por ello se
dedican a ofender y descalificar a
quien piensa o actúa en forma
diferente.

Cuando esto sucede en un
matrimonio, ni el esposo ni la
esposa aceptan sus errores, sino
que sólo culpan a la otra parte, y
así nunca se puede construir la
paz y la armonía familiar. Sólo se
escuchan ofensas, descalifica-
ciones, insultos y se llega fácil-
mente a una separación. No hay
peor engaño que el orgullo, que
juzga y condena sin misericordia
a los demás, y no advierte sus
propios pecados.

En la Iglesia puede pasar lo
mismo, cuando un creyente se
considera perfecto en su fe,
intachable en su vida y muy fiel a
Dios, y condena a quienes viven
auténticamente su fe pero la
expresan de otra manera. Como
quienes hacen consistir su
religión sólo en su compromiso
social, siempre importante, pero
rechazan a quienes insisten más
en la lectura de la Palabra de
Dios, en la oración y en las cele-
braciones religiosas y litúrgicas,
y que también practican la justi-
cia y la misericordia con los
demás, sobre todo con los
pobres. Estas divisiones ecle-
siales son muy tristes y preocu-
pantes.

Esto mismo nos ha pasado
entre católicos y protestantes,
cuando se insiste sólo en la
Biblia, o sólo en los ritos sacra-
mentales. No es cuestión de sep-
arar Biblia y ritos, sino unirlos
existencialmente, porque eso es
lo que Jesús nos enseñó.

En la política, esas actitudes
vanidosas y dictatoriales de
algunos dirigentes son lo que
más destruye la paz social, que
tanto necesitamos. Hay quienes
presumen de ser intachables y
culpan a otros partidos y gobier-
nos de todos los males que
padece el país; no aceptan sus
propios errores.

Si les decimos que tenemos
otros datos que contradicen sus
afirmaciones, nos insultan y
hacen todo cuanto pueden para
destruirnos. Y aún así, tienen
muchos seguidores que no
advierten esa soberbia prepotente
tan dañina y violatoria de la dig-
nidad humana de quienes vemos
la realidad desde otros puntos de
vista. ¡Quizá sea por los benefi-
cios económicos que reciben! No
hay que dejarse comprar por
dádivas gubernamentales y ser
libres para escoger las mejores
opciones a la hora de elegir.

DISCERNIR

El Papa Francisco, en su
encíclica Gaudete et exultate
sobre la santidad cristiana,
comenta una de las bienaventu-
ranzas que proclama Jesús, la
mansedumbre, que es la actitud
de una persona apacible,
benigna, humilde, paciente:

“Felices los mansos, porque
heredarán la tierra (Mt 5,5). Es
una expresión fuerte, en este
mundo que desde el inicio es un
lugar de enemistad, donde se riñe
por doquier, donde por todos
lados hay odio, donde constante-

mente clasificamos a los demás
por sus ideas, por sus costum-
bres, y hasta por su forma de
hablar o de vestir. En definitiva,
es el reino del orgullo y de la
vanidad, donde cada uno se cree
con el derecho de alzarse por
encima de los otros. Sin embar-
go, aunque parezca imposible,
Jesús propone otro estilo: la
mansedumbre. Es lo que él prac-
ticaba con sus propios discípulos
y lo que contemplamos en su
entrada a Jerusalén: «Mira a tu
rey, que viene a ti, humilde, mon-
tado en una borrica» (Mt 21,5; cf.
Za 9,9).

Él dijo: «Aprended de mí, que
soy manso y humilde de corazón,
y encontraréis descanso para
vuestras almas» (Mt 11,29). Si
vivimos tensos, engreídos ante
los demás, terminamos cansados
y agotados. Pero cuando
miramos sus límites y defectos
con ternura y mansedumbre, sin
sentirnos más que ellos, podemos
darles una mano y evitamos des-
gastar energías en lamentos
inútiles. Para santa Teresa de
Lisieux «la caridad perfecta con-
siste en soportar los defectos de
los demás, en no escandalizarse
de sus debilidades” (71-72).

“Pablo menciona la manse-
dumbre como un fruto del
Espíritu Santo (cf. Ga 5,23).
Propone que, si alguna vez nos
preocupan las malas acciones del
hermano, nos acerquemos a cor-
regirle, pero «con espíritu de
mansedumbre» (Ga 6,1), y
recuerda: «Piensa que también tú
puedes ser tentado» (ibíd.). Aun
cuando uno defienda su fe y sus
convicciones debe hacerlo con
mansedumbre (cf. 1 P 3,16), y
hasta los adversarios deben ser
tratados con mansedumbre (cf. 2
Tm 2,25). En la Iglesia muchas
veces nos hemos equivocado por
no haber acogido este pedido de
la Palabra divina” (73).

“La mansedumbre es otra
expresión de la pobreza interior,
de quien deposita su confianza
solo en Dios. De hecho, en la
Biblia suele usarse la misma pal-
abra anawin para referirse a los
pobres y a los mansos. Alguien
podría objetar: «Si yo soy tan
manso, pensarán que soy un
necio, que soy tonto o débil». Tal
vez sea así, pero dejemos que los
demás piensen esto. Es mejor ser
siempre mansos, y se cumplirán
nuestros mayores anhelos: los
mansos «poseerán la tierra», es
decir, verán cumplidas en sus
vidas las promesas de Dios.
Porque los mansos, más allá de lo
que digan las circunstancias,
esperan en el Señor, y los que
esperan en el Señor poseerán la
tierra y gozarán de inmensa paz
(cf. Sal 37,9.11). Al mismo tiem-
po, el Señor confía en ellos: «En
ese pondré mis ojos, en el
humilde y el abatido, que se
estremece ante mis palabras» (Is
66,2) (74).

ACTUAR

Pidamos a Dios la virtud de
ser mansos, sencillos, pacientes,
humildes, amables, benignos,
bondadosos, aunque algunos se
burlen de nosotros. Ciertamente
no hay que permitir que abusen
de nosotros, pero no respon-
damos con insultos y ofensas, ni
usemos calificativos condenato-
rios hacia quienes van por otros
legítimos caminos.

¡Yo no soy como 
los demás!

O. Felipe Bacarreza

Los 7 dones para los líderes
Alejandra Sosa

El Espíritu Santo tomará

de lo mío y lo comunicará
La Iglesia celebra hoy la Solemnidad de

Pentecostés, como el día en que comenzó a
cumplir la misión que le encomendó Jesús
en la tarde del mismo día de su
Resurrección, cuando dijo a sus discípulos:
«Como el Padre me envió a mí, así los
envío Yo a ustedes».

La decisión de salvar al mundo tiene su
origen en Dios Padre. Su motivación única
es el amor, pues en Dios no puede haber
otra. Dios ejecuta esta decisión en un
modo que ningún profeta había imaginado.
Jesús lo reveló a Nicodemo diciendole:
«Tanto amó Dios al mundo que le dio a su
Hijo único para que todo el que crea en Él
no perezca, sino que tenga vida eterna…
para que el mundo sea salvado por medio
de Él» (Jn 3,16.17). El Hijo único de Dios
hecho hombre cumplió esta misión, movi-
do por su amor al Padre y a nosotros:
«Habiendo amado a los suyos, que estaban
en el mundo, los amó hasta el extremo
(telos)» (Jn 13,1) y ese extremo del amor
−jamás ha habido otro mayor− lo indica
Jesús con la última palabra que pronunció
en la cruz antes de morir: «Está cumplido
(tetélesthai)» (Jn 19,30), como Él mismo
lo anunciaba en la oración sacerdotal:
«Padre, … te he glorificado en el tierra,
cumpliendo (teleiosas) la obra que me
encomendaste hacer» (Jn 17,4). Esta mis-
ión única de salvación que parte del Padre
y es cumplida por Jesús, debe prolongarse
hasta el fin de los tiempos y alcanzar a
todos los seres humanos. Es la misión que
encomienda Jesús a sus discípulos:
«Hagan discípulos de todos los pueblos…
hasta el fin de los tiempos» (Mt 28,19.20).

Jesús dice a sus discípulos el día de su
resurrección: «Como el Padre me envió los
envío Yo a ustedes». Pero este envío está
acompañado por un gesto y unas palabras
elocuentes: «Sopló sobre ellos y les dijo:
“Reciban el Espíritu Santo”». Este gesto y
las palabras que lo explican se agregan de
manera impactante a las cinco promesas
del Espíritu Santo que Jesús pronunció en
los discursos de despedida. De esta man-
era, Jesús quiere afirmar la necesidad del
Espíritu Santo para la misión. En efecto, la
misión no pudo comenzar sino, cincuenta
días después, cuando vino sobre los após-
toles (enviados) el Espíritu Santo como un
fuerte viento que llenó la casa donde se
encontraban. Al sentir ese viento divino y
la fuerza que les comunicaba, los apóstoles
ciertamente recordaron y comprendieron
aquel soplo de Jesús que habían sentido
sobre sus rostros, cincuenta días antes.

Los apóstoles fueron elegidos por Jesús
y fueron enviados por Él: «Así los envío
Yo». Pero Él les confía la misión de sal-
vación, la misma que tiene Él de su Padre,
que es sobrenatural, no porque confía en
las fuerzas humanas o en los talentos de
ellos, aunque fueran muchos, sino porque
confía en la acción del Espíritu Santo que
les será dado: «El Paráclito, el Espíritu
Santo, que el Padre enviará en mi Nombre,
les enseñará todo y les recordará todo lo
que Yo les he dicho… Cuando venga el
Paráclito, que Yo les enviaré de junto al

Padre, el Espíritu de la verdad, que pro-
cede del Padre, Él dará testimonio de mí…
los guiará hasta la verdad plena… recibirá
de lo mío y lo comunicará a ustedes…» (Jn
14,26; 15,26; 16,13.14.15). Recibido este
don del Espíritu Santo, la misión de sal-
vación encomendada a los apóstoles ya
puede comenzar y dar sus frutos de santi-
dad. Lo podemos admirar en el inmenso
número de santos y santas que constelan la
historia de la Iglesia.

La obra de salvación consiste en la lib-
eración del pecado y de su efecto de
muerte, no sólo muerte temporal −«por el
pecado entró la muerte en el mundo (cf.
Rom 5,12)»−, sino, sobre todo, muerte
eterna. Por eso, como expresión de esa
misión, Jesús agrega: «A quienes ustedes
perdonen los pecados les son perdonados;
a quienes ustedes se los retengan, les son
retenidos». Es claro que Jesús tiene poder
para perdonar los pecados, porque Él ofre-
ció a Dios expiación por todos los pecados;
y lo demostró cuando dijo a los fariseos,
que haría caminar a un paralítico «para que
vean que el Hijo del hombre tiene poder
para perdonar pecados» (Mt 9,6.8). Ese
poder es una de las cosas a las que se
refiere Jesús cuando prometió: «Tomará de
lo mío y lo comunicará a ustedes». Cuando
un fiel, que ha confesado sus pecados
movido por el dolor de haber ofendido a
Dios, escucha del sacerdote las palabras:
«Yo te absuelvo de tus pecados», debe
creer que sus pecados han sido perdonados
por Dios, porque el sacerdote tiene poder
de perdonar los pecados; el Espíritu Santo
ha tomado de Cristo ese poder y lo ha
comunicado al sacerdote en el Sacramento
del Orden.

Después de declarar: «Todo lo que tiene
el Padre es mío», Jesús agrega: «El

Espíritu Santo tomará de lo mío y lo comu-
nicará a ustedes» (cf. Jn 16,15), se
entiende lo que es suyo en cuanto Hijo. La
misión de salvación alcanza entonces su
objetivo, cuando eleva a los seres humanos
a la condición de «hijos de Dios». Esta sal-
vación alcanza, en cierto modo, a la
creación entera, que espera ansiosa la man-
ifestación de los hijos de Dios y que mien-
tras no ocurra «gime y sufre dolores de
parto» (cf. Rom 8,19-22), como vemos que
ocurre actualmente en tantas partes de la
tierra. La naturaleza fue creada para mani-
festar la gloria de Dios y ser habitada por
los hijos de Dios y protesta cuando es
usada para ofender a Dios.

El Catecismo enseña: «El misterio de la
Santísima Trinidad es el misterio central
de la fe y de la vida cristiana. Es el miste-
rio de Dios en sí mismo. Es, pues, la fuente
de todos los otros misterios de la fe; es la
luz que los ilumina» (Catecismo N. 234).
En el Evangelio de hoy tenemos una
expresión admirable de ese misterio, que
se revela en la obra de salvación: Tiene su
origen en el Padre, que envía a su Hijo
único, y se prolonga hasta el fin de los
tiempos por la acción del Espíritu Santo.
Bien expresa San Pablo este misterio:
«Cuando se cumplió la plenitud del tiempo
envió Dios a su Hijo, nacido de mujer…
para que nosotros recibieramos la filiación
divina… La prueba de que somos hijos es
que Dios envió a nuestros corazones el
Espíritu de su Hijo, que clama: “¡Abbá,
Padre”» (cf. Gal 4,4.5.6).

La Iglesia celebra este domingo el día
en que se cumplió la Promesa del Padre y
fue enviado a los apóstoles el Espíritu
Santo que puso en movimiento a la Iglesia
en el cumplimiento de su misión de sal-
vación.


